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колонка 
редактора

Нам бы 
тротуары 
взять 
и отменить

Пешеходов надо любить. Так 
начинают свой роман «Золо-
той телёнок» Ильф и Петров, 
подмечая народившийся новый 
дерзкий класс — автомобили-
стов. В 1931 году, когда был соз-
дан роман, автомобилей на ули-
цах было крайне мало. Но тен-
денция схвачена точно: крот-
ких и умных пешеходов стали 
давить. Улицы, созданные пе-
шеходами, перешли во власть 
автомобилистов.

Мир не стоит на месте. Сегод-
ня пешеходов теснят и с тротуа-
ров. Каждое лето в редакцион-
ную почту приходят ваши пись-
ма о велосипедистах. Даже в 
парках, где размечены велодо-
рожки, человек нередко вынуж-
ден отпрыгивать от несущейся 
на него двухколёсной машины 
— раз, два, три. Прогулка ис-
порчена. А теперь в моду во-
шли ещё и электросамокаты…

В одной из соцсетей недав-
но прозвучал призыв к жите-
лям Щукина — общими усили-
ями решить проблему, которая 
сложилась в Щукинском парке. 
Здесь аллею между метро «Щу-
кинская» и площадью Академика 
Курчатова облюбовали курьеры 
по доставке на электросамока-
тах. Едут на огромной скорости, 
сигналят, а люди с детьми вынуж-
дены отскакивать. Причём, отска-
кивая от одного курьера, риску-
ют попасть под колёса другого.

Уставшие жители предлага-
ют тротуар срыть и сделать гра-
вийную дорогу.

Только все тротуары в Мо-
скве не перероешь. И как быть?

…Пару лет назад мне довелось 
побывать в Мюнхене. Кто был — 
наверняка заметил: улицы города 
чётко разделены на пешеходную 
и велосипедно-самокатную часть. 
Но дело не столько в этом. А в 
том, что ни один пешеход на ве-
лодорожку ногой не ступит. Хотя 
улицы не сказать чтобы широкие. 
Бывает, немецкий пешеход гусь-
ком идёт, велосипедов за кило-
метр нет, а он всё равно на ве-
лодорожку — ни ногой.

Со стороны кажется дико-
стью. Неудобно же! А наездов 
на пешеходов нет.

Подойдёт ли нам такой опыт? 
Не уверена. Нашего человека 
идти по тротуару в струнку не 
заставишь. Но тут — одно из 
двух. Или человек готов добро-
вольно взять на себя некоторые 
ограничения, или за него это 
сделает государство. 

А оно по большому счёту в 
такой ситуации может только 
что-нибудь запретить.

Ольга НОВАК,
шеф-редактор «СЗ»

Г ородской ти-
тул «Спортив-
ная семья года-
2020» завоевала 
семья Табачни-

ковых с улицы Маршала 
Тухачевского. 

Со спортом Табачнико-
вы дружат всю жизнь, уча-
ствуют в программе «Мо-
сковский двор — спортив-
ный двор». Только в про-
шлом году они приняли 
участие в десятках спор-
тивных состязаний раз-
ного уровня.

— Мой муж Алексей 
окончил Московскую 
государственную акаде-
мию физкультуры, он тре-
нер-педагог, сейчас зани-
мается тяжёлой атлетикой, 

я в молодости занималась 
гимнастикой, сейчас — 
фитнесом, — рассказала 
«СЗ» Анна Табачникова. 
— И наши четверо детей 
тоже спортсмены! 

Серьёзно занимать-

ся спортом с детьми Та-
бачниковы стали после 
рождения двойняшек — 
Семёна и Маргариты. У 
детей обнаружились про-
блемы с сердцем. И тогда 
папа разработал для них 

специальную программу 
тренировок для укрепле-
ния сердечной мышцы. 
Сегодня они полностью 
здоровы. Зато все заболе-
ли спортом.

Старшему сыну Влади-
миру сейчас 24 года, он 
много времени проводит 
на спортплощадке, сем-
надцатилетние Семён и 
Маргарита, ученики кол-

леджа полиции, имеют зо-
лотые значки ГТО, чем-
пионы колледжа по шах-
матам. Семилетний Сера-
фим с трёх лет занимался 
плаванием, сейчас играет 
в хоккей. 

Ну а последний трофей 
их мамы Анны — кубок 
района по стрельбе!

Алексей 
ТУМАНОВ

Табачниковы из Хорошёво-
Мнёвников признаны самой 
спортивной семьёй Москвы

В состязаниях они — 
одна команда

В Северном Тушине 
горела кухня

Пожар в квартире дома 22, корп. 
1, на улице Туристской произошёл 
вечером. Запах гари почувствова-
ли соседи, которые и позвонили в 
МЧС. Прибывшие пожарные поту-
шили пламя. Причина ЧП устанав-
ливается; предположительно, огонь 
возник из-за неполадок в газовом 
оборудовании кухни.

На Туристской 
тушили балкон

Ночью жильцы дома 10 на улице 
Туристской заметили, что горит бал-
кон одной из квартир. Хозяев дома 
не было, пожарных вызвали соседи. 
Ликвидировать возгорание удалось 
быстро. Предположительно балкон 
загорелся из-за брошенного свер-
ху окурка.

Вера ШАРАПОВА 

пожары

С 13 июня до 23 июля огра-
ничено движение в Северо-За-
падном тоннеле. Как поясни-
ли в пресс-службе городско-
го Центра организации дорож-
ного движения, это связано с 
проведением ремонта дороги.

Однако полностью закрывать 
тоннель не планируют, поэтому 
автомобилистам, которые едут 

из Строгина в Крылатское, сле-
дует быть внимательнее. Ремонт 
будет проводиться поэтапно. До 
23 июля ограничат движение по 
одной полосе в сторону области, 
а с 15 июня по 23 июля — в сто-
рону центра города. Работы бу-
дут идти круглосуточно.

Олег 
ДАНИЛОВ

Настоящий пункт приёма ме-
таллолома обнаружила в ходе 
проверки Прокуратура СЗАО 
на участке у частного дома ря-
дом с Троице-Лыковским клад-
бищем. Его владельцем оказал-
ся предприниматель, который 
официально занимается другим 
бизнесом. Огород принадлежал 
его сотруднику.

— По закону на этом участке 
можно только вести подсобное 
хозяйство, например посадить 
огород, — сказали «СЗ» в Проку-
ратуре СЗАО. — Здесь же нахо-
дились не только металлический 

лом и мусор. Были обнаружены 
остатки бензина и даже ртути. 
Ущерб окружающей среде оце-
нивается в 1,5 миллиона рублей.

По итогам проверки возбуж-
дено сразу пять администра-
тивных дел. В УВД по СЗАО 
направлены материалы для ре-
шения вопроса о возбуждении 
уголовного дела по ст. 254 УК 
РФ «порча земли». 

Кроме того, прокуратура 
обязала предпринимателя и 
владельца участка привести 
его в порядок.

Вера ШАРАПОВА 

Прокуратура прикрыла 
незаконный пункт приёма 
металлолома в Строгине

В Северо-Западном тоннеле 
ограничили движение 

В этой семье все дружат со спортом. 
Слева направо: Алексей, Владимир, 
Семён, Серафим, Маргарита и Анна 
Табачниковы

Полностью перекрывать тоннель не планируют

О
ль

га
 Ч

ум
ач

ен
ко

О
ль

га
 Ч

ум
ач

ен
ко



www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№23 июнь 2021 3новости москвы

Приоритет — 
запросы 
москвичей 

Проект предвыбор-
ной программы пред-
ставил член бюро Выс-
шего совета партии мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

В тексте документа го-
ворится, что «основны-
ми приоритетами про-
граммы стали реальные 
потребности и запросы 
москвичей». Документ 
создавался исходя из того, 
что каждому жителю го-
рода необходим доступ к 
качественной медицине, 
к современному образо-
ванию и транспорту. 

— Города обычно созда-
ются вокруг зданий. Во-
круг крепостей и площа-
дей. Так было. 

Но сегодня мы хотим 
создать город вокруг че-
ловека. Вокруг его жела-
ний и потребностей. Са-
мых разных — от жела-
ния погулять с детьми в 
парке возле дома до по-
требности получить ка-
чественную медицин-
скую помощь. Город, в 
центре которого — че-
ловек. Каждый житель 
Москвы. Удобный, кра-
сивый, безопасный, зе-
лёный, современный, 
умный город. Город, где 
каждый житель найдёт 
то, что ему нужно. Неза-
висимо от того, в каком 
районе он живёт. Потому 
что сердце нашего горо-
да — это не точка на кар-
те, а его жители. Сделать 
Москву лучшим городом 
Земли — амбициозная и 

непростая задача. Но у 
нас есть всё необходи-
мое, чтобы с ней спра-
виться. Вместе, — за явил 
мэр Москвы.

Индексации 
должны быть 
регулярными

Как сказано в програм-
ме, депутаты от «Единой 
России» намерены доби-
ваться повышения и регу-
лярной индексации пен-
сий и заработной платы 
учителей, врачей и меди-
цинских сестёр, библио-
текарей и работников со-
циальных служб.

Кроме того, каждая об-
щественная организация 
Москвы сможет получить 
поддержку, создавая про-
екты, полезные городу и 
его жителям. 

Особое место в своих 
планах столичная «Еди-
ная Россия» отвела разви-
тию образования и здра-
воохранения. В городе 
планируют построить 30 
поликлиник, 130 отре-
монтировать и обновить 
в них почти всё оборудо-
вание, а также возвести 6 
новых станций скорой по-
мощи и столько же корпу-
сов больниц.

Депутаты от «Единой 
России» также будут до-
би ват ься вы делен и я 
средств, в том числе до-
полнительных, на строи-
тельство школ и детских 
садов и на развитие про-
екта «Московская элект-
ронная школа». 

Электробусы 
и речные трамваи 

В программе партии го-
ворится, что совсем ско-
ро 90% москвичей полу-
чат метро рядом с домом. В 
столице завершается стро-

ительство Большой коль-
цевой линии. План на бли-
жайшие годы: прокладка 
Рублёво-Архангельской, 
Бирюлёвской и Троиц-
кой веток. Метро придёт 
во Внуково, в Гольяново, 
Лианозово и Северный, а 
электричками МЦД еже-
дневно будут пользовать-
ся 5 млн жителей Москвы 
и области. 

Ещё через 10 лет го-
род откажется от дизель-
ных автобусов, по Мо-
скве будут ходить более 
2 тысяч электробусов и 
современных трамваев. 

А значит, воздух в горо-
де станет чище. 

Ещё один транспорт-
ный проект «Единой Рос-
сии» — возвращение реч-
ного сообщения. С 2022 
года в Москве начнут ра-
ботать два городских реч-
ных маршрута. 

Каждому району — 
план развития 

Как сказано в програм-
ме Московского отделе-
ния «ЕР», каждый район 
получит план развития, 
где максимально учтут 

мнения и пожелания 
большинства жителей. 

Будут созданы новые 
парки и отремонтируют 
более 100 км набережных 
вдоль Москвы-реки, Яузы 
и Сетуни. 

По мнению политоло-
га Константина Калачёва, 
предвыборная программа 
Московского отделения 
«Единой России» ориен-
тирована на запрос и ожи-
дание каждого человека. 

— Москва даёт пример 
другим регионам в том, 
как создавать комфорт-
ную среду обитания, как 
решать проблемы доступ-
ности услуг, повышения 
качества услуг. Главное то, 
что в Москве решают во-
просы повышения уровня 
и качества жизни москви-
чей, — считает он. 

Андрей ТОМЦЕВ

Создавать парки, 
строить школы

На конференции городского отделения «Единой России» обсудили приоритеты, 
с которыми партийцы намерены идти на осенние выборы в Госдуму

90% 
москвичей 

получат 
метро рядом 

с домом

Сергей Собянин: 
«Мы хотим создать 

город вокруг человека»

m
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Нереальных 
планов 
в программе 
нет

В своём личном блоге мэр 
Москвы Сергей Собянин на-
помнил, что в программе 
«Единой России» нет нере-
альных планов и неисполни-
мых обещаний. 

«Предстоит большая рабо-
та, в которой мы будем опи-
раться на многолетний опыт 
и профессиональную, надёж-
ную команду. Вместе мы сде-
лаем Москву лучшим горо-
дом Земли для всех поколе-
ний москвичей!» — написал 
столичный градоначальник.

блог мэра

На Полесском проезде теперь ве-
лосипедисты могут ехать прямо по 
дороге. На этой улице Покровско-
го-Стрешнева они имеют даже боль-
ше прав, чем автомобилисты. 

— У велосипедистов появился абсо-
лютный приоритет: они могут двигать-
ся по всей ширине проезжей части, а 
скорость для остального транспорта 
ограничена здесь до 20 километров в 
час, — сообщили в пресс-службе го-
родского Департамента транспорта. 

Новая велозона станет частью 
первого городского непрерывного 
велосипедного маршрута «Зелёное 
кольцо» длиной 163 км. Его пла-
нируют проложить через все пар-
ки и лесопарки столицы. На тер-
ритории Северо-Западного округа 
маршрут пройдёт по берегу Мнёв-
никовской поймы, мимо стадиона 
клуба «Спартак» и через парк «По-
кровское-Стрешнево». 

Андрей ТОМЦЕВ

В округе появилась новая велозона В Строгине построят поликлинику
Новую взрослую поликли-

нику с травматологическим 
пунктом на 750 посещений 
в смену возведут на ул. Твар-
довского, вл. 10, в Строгине. 
Как сообщил руководитель 
столичного Департамента 
строительства Рафик Загрут-
динов, сегодня уже заверше-
на разработка проектной до-
кументации здания.

Медучреждение будет семи-

этажным, с двумя подземны-
ми техническими этажами. 
Кроме терапевтического от-
деления, отделений профиль-
ных специалистов и функцио-
нальной диагностики в поли-
клинике планируют открыть 
блок лучевой диагностики с 
МРТ и КТ и отделение ме-
дицинской профилактики.

Отличительной чертой но-
вой поликлиники станет мак-

симально открытое простран-
ство. Здесь появятся буфеты 
для посетителей и комнаты от-
дыха. Для отделки фасадов ис-
пользуют плиты светлого от-
тенка из стеклофибробетона.

По словам Загрутдино-
ва, поликлинику планиру-
ют ввести в эксплуатацию в 
2022 году.

Анна 
ФИЛИНЫХ
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В 
столице рез-
ко ухудшилась 
ситуация с за-
болеваемостью 
COVID-19. По 

информации оперштаба 
Москвы, число инфициро-
ванных за две недели уве-
личилось в два раза, а ко-
личество госпитализаций 
— более чем на 70%. Уро-
вень заболеваемости до-
стиг прошлогодних пиков.

Особенность нынеш-
ней ситуации в том, что 
две трети заболевших — 
это люди трудоспособного 
возраста. Многие москви-
чи перестали пользоваться 
средствами защиты.

С 15 июня в Москве вве-
дена обязательная вакци-
нация — прежде всего для 
сотрудников организаций, 
предоставляющих различ-
ные услуги населению. Та-
кое решение принял глав-
ный государственный са-
нитарный врач г. Москвы, 
его поддержали столичные 
власти.

Массово 
и в короткие сроки

Мнение учёных и вра-
чей всего мира сегодня 
едино: остановить рас-
пространение опасного и 

постоянно мутирующего 
вируса может только вак-
цинация.

«За последние сутки 
умерло больше 70 чело-
век. Никому не пожела-
ешь такой смерти. Боль-
шинство этих людей даже 
не заболели бы, если бы 
вовремя сделали привив-
ку от ковида», — написал 
Сергей Собянин в своём 
блоге на персональном 
сайте sobyanin.ru.

Причём, по мнению 
экспертов, прививаться 
нужно в сжатые сроки, 
чтобы остановить рост за-
болеваемости и снизить 
риски мутации и форми-
рования новых штаммов 
вируса. К слову, сейчас в 
мире активно циркулиру-
ют более заразные штам-
мы — индийский и бра-
зильский. Сформирова-
лись опасные мутации в 
странах с огромным ко-
личеством заболевших и 
низкими темпами вакци-
нации.

Кто должен 
вакцинироваться

Для формирования кол-
лективного иммунитета 
необходимо вакциниро-
вать 60% граждан. Тако-

во научно обоснованное 
мнение экспертов ВОЗ. 
Таких показателей сей-
час необходимо достичь 
на столичных предпри-

ятиях, сотрудники кото-
рых ежедневно контакти-
руют с большим количе-
ством людей.

Это работники торгов-
ли, салонов красоты, кос-
метических, СПА-сало-
нов, массажных сало-
нов, соляриев, бань, саун, 
ФОКов, фитнес-клубов, 
бассейнов, предприятий 
бытовых услуг (прачеч-
ных и химчисток), обще-
ственного питания, кли-
ентских подразделений 
финансовых и почтовых 
организаций, центров 
госуслуг «Мои докумен-
ты», транспорта (в том 

числе такси), образова-
ния, здравоохранения, со-
циальной защиты и со-
циального обслужива-
ния, ЖКХ и энергетики.

Также необходимо вак-
цинироваться сотрудни-
кам музеев, выставочных 
залов, библиотек. При-
виться должны сотрудни-
ки детских игровых ком-
нат, детских развлека-

тельных центров, детских 
лагерей дневного пребы-
вания, а также театров, 
кинотеатров, концертных 
залов. Включены в пере-
чень сотрудники госуч-
реждений, органов мест-
ного самоуправления, а 
также подведомственных 
им организаций.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Пожалуйте на укол!

«Сделала прививку и снова буду петь в хоре»
71-летняя Нина Жукова 

из Покровского-Стрешне-
ва прививку первым ком-
понентом вакцины от ко-
ронавируса сделала ещё в 
начале апреля. Ведь пан-
демия изменила её твор-
ческую жизнь.

Всю жизнь Нина Ар-
кадьевна проработала 
в системе детского до-
школьного образования, 
заведовала детским садом. 
А после выхода на пенсию 
занялась общественной 

работой. Возглавила Со-
вет общественных совет-
ников при управе райо-
на, а ещё увлеклась хоро-
вым пением в клубе «Со-
звучие» в рамках проекта 
«Московское долголетие». 
И вдруг всё остановилось. 

— Болели многие зна-
комые. А в ноябре от ко-
ронавирусной инфекции 
умерла руководитель на-
шего хора, — вспоминает 
Нина Аркадьевна. 

Когда началась вакци-

нация, женщина прочита-
ла всё, что пишут о вакци-
не, расспрашивала при-
вившихся знакомых и на-
конец решилась пойти в 
поликлинику.

— После прививки у 
меня не было никаких по-
бочных эффектов, — гово-
рит Нина Аркадьевна. — 
К сожалению, я сразу рас-
слабилась, через несколь-
ко дней пошла в банк и 
сильно простудилась под 
кондиционером. Так что 

вакцинацию вторым ком-
понентом доктор мне пе-
ренёс на более поздний 
срок. Поэтому всем реко-
мендую между прививка-
ми беречь себя. 

Теперь обе прививки 
сделаны, Нина Аркадьев-
на чувствует себя заме-
чательно и строит планы 
на будущее. Она надеется 
на возобновление рабо-
ты певческого клуба «Со-
звучие».

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

В Москве стартовала обязательная вакцинация для занятых в сфере услуг

Известные юристы проком-
ментировали дополнитель-
ные меры по борьбе с коро-
навирусом в столице.

— Сегодня законодатель-
ство многих европейских 
стран, например в Испании, 
указывает на возможность 
принудительно вакциниро-
вать людей. А мы до сих пор 

спорим, нарушает это права 
или не нарушает. Посмотри-
те статью 55-ю Конституции 
внимательно. Она прямо го-
ворит, что любые права чело-
века могут быть ограничены, 
если речь идёт о безопасно-
сти страны, о здоровье нации, 
— заявил президент Колле-
гии адвокатов Павел Астахов.

Заслуженный юрист Рос-
сии Анатолий Кучерена от-
метил, что главный сани-
тарный врач г. Москвы руко-
водствовался Федеральным 
законом «О санитарно-эпи-
демиологическом благопо-
лучии населения» и приня-
тые решения не противоре-
чат закону.

Решение властей города законно

компетентно

Работники общепита теперь тоже обязаны привиться. 
А это значит, в кафе станет безопаснее

Нина Аркадьевна 
Жукова снова 

может строить 
планы 

на будущее

До 15 июля работник дол-
жен вакцинироваться хотя бы 
одним компонентом двухком-
понентных вакцин («Спутник 
V», «КовиВак», «ЭпиВак») 
или однокомпонентной вак-
циной («Спутник Лайт»). Вак-
цинация вторым компонентом 
должна быть завершена до 
15 августа.

Работодатель должен с 
1 по 15 июля предоставить 
сведения по каждому работ-

нику через «Личный кабинет» 
на портале mos.ru. Провер-
ка будет проводиться через 
централизованные информа-
ционные системы учёта всех 
вакцинированных по стране. 
Бумажный сертификат о вак-
цинации не требуется и не бу-
дет служить доказательством 
получения вакцины. Получить 
консультацию можно по тел. 
(495) 197-9777 или на порта-
ле i.moscow.

Обязательная вакцинация должна 
завершиться до 15 августа

порядок

Вы можете 
записаться 
на прививку 
от коронавируса 
по телефонам

 Городская поликлиника 
№219, филиал №2: 
(495) 494-8540

 Городская поликлиника 
№219, филиал №4: 
(495) 494 -8540

 Городская поликлиника 
№180: (495) 751-2502

 Городская поликлиника 
№180, филиал №1: 
(495) 751 -2502

 Городская поликлиника 
№180, филиал №4: 
(495) 751-2502

 Городская поликлиника 
№115, филиал №3: 
8-966-351-3710

  Городская поликлиника 
№115, филиал №4: 
8-962-367 -3579

обратите 
внимание
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из первых рук

здоровье

проверено на себе
В моей семье все врачи. 

Мама — терапевт в поликли-
нике, папа — инфекционист, 
он работает в «красной зоне» 
больницы. Так что с корона-
вирусом они столкнулись не 
просто одними из первых, а 
вполне профессионально.

Я помню эти первые дни 
пандемии. Папа работал на 
износ. Плотный защитный 
костюм-«скафандр», маска, 
защитные очки, перчатки… 
И всё-таки это не спасло. 
Прошлой осенью отец за-
разился коронавирусом, а 
потом заразил и маму. Оба 
легли в ту же папину боль-

ницу и даже лежали в одной 
палате. Они болели доволь-
но тяжело — к счастью, обо-
шлось без ИВЛ. 

А ещё через некоторое 
время стало известно о пер-
вой российской вакцине — 
«Спутник V». К моему удив-
лению, папа отнёсся к этой 
новости скептически.

— Не может быть, чтобы за 
такое короткое время мож-
но было создать действен-
ную вакцину от такого ви-
руса! — восклицал он.

Одним словом, когда на-
чалась вакцинация, на при-
вивку я не торопился. Мало 

того что в вакцину не спе-
шил верить «свой» доктор, 
так ещё в Интернете что 
ни день появлялись разные 
страшилки.

А между тем отец карди-
нально изменил своё мне-
ние о вакцине. Как врач-ин-
фекционист он скрупу-
лёзно изучал научные 
работы о результатах ис-
следований. Именно он в 
конце концов убедил меня, 
что вакцинация необходима. 

В поликлинику я отпра-
вился в феврале. Призна-
юсь, после прививки первым 
компонентом вакцины уже 

вечером я почувствовал сла-
бость, поднялась температу-
ра до 37. Однако к таким по-
следствиям я был готов: ро-
дители объясняли, что такое 
состояние нормально.

А на следующий день от 
слабости не осталось и сле-
да. После второй прививки 
через три недели я не ощу-
тил даже намёка на недомо-
гание. 

Вот уже несколько меся-
цев я живу без страха зара-
зиться. Побочных эффектов 
тоже не наблюдается.

Леон АЛЮШИН,
корреспондент «СЗ»

Житель ули-
ц ы Ж и-
вописной 
известный 
эстрадный 

пародист Михаил Грушев-
ский рассказал, когда и 
почему сделал прививку.

— Мы всей семьёй вак-
цинировались ещё в марте. 
Как только узнал, что в «Ге-
ликон-опере» на Большой 
Никитской открылся пункт 
вакцинации, мы, включая 
тестя и тёщу, отправились 
туда. Дело в том, что руко-
водитель этого музыкаль-
ного театра мой хороший 
товарищ и, честно говоря, 

мне приятнее было приви-
ваться в учреждении куль-
туры, где звучит музыка и 
тебе улыбаются. Никакого 
дискомфорта ни после пер-
вого этапа вакцинации, ни 
после второго ни у кого из 
нас не было. Хотя, конеч-
но, я знаю людей, у кото-
рых после прививки были 
недомогание, температу-
ра, озноб. Но ведь друго-
го выхода у человечества 
сегодня нет. Нужно либо 
сделать прививку, тем са-
мым защитив себя, либо 
жить в постоянном страхе, 
что ты можешь заразиться, 
а это ещё неизвестно чем 

кончится. Вот в Сан-Ма-
рино поголовно все жи-
тели привились нашей 
вакциной и сняли у себя 
проблему ковида. 

Мне кажется, что мно-
гие сегодня стали жерт-
вами псевдоспециали-

стов, фейковых профессо-
ров из соцсетей, которые 
стращают вакцинацией. 
Удивительно, что у нас в 
XXI веке столько дрему-
чих людей. Ведь очевид-
но, что без вакцинации 
человечество в значитель-

ной степени уже вымерло 
бы, если говорить обо всех 
инфекциях. 

Я всем желаю здоровья 
и надеюсь, что здравый 
смысл победит! 

Записала 
Ирина КОЛПАКОВА

Михаил Грушевский: 
Удивительно, 
что в XXI веке столько 
дремучих людей

На прививку 
отправились 
всей семьёй

Михаил Грушевский прошёл вакцинацию в театре «Геликон-опера»

Леон Алюшин признаётся, 
что не сразу решился сделать прививку

В столице откроют рестораны 
и кафе, свободные от COVID-19. 
Их смогут посещать гости либо 
вакцинированные, либо перебо-
левшие и имеющие антитела. 
При этом 100% работников ре-
сторанов должны быть привиты. 
Об этой и других мерах по борь-
бе с распространением корона-
вируса мэр Москвы Сергей Со-
бянин написал в личном блоге 
на сайте sobyanin.ru. 

С предложением создать 
covid-free зоны выступили сто-
личные рестораторы. Мэр их 
поддержал. 

«В порядке эксперимента де-
сяток-полтора ресторанов станут 
«бесковидными» территориями. 
Для их посещения нужен QR-код, 
подтверждающий вакцинацию, 
который люди будут скачивать с 
сайта госуслуг», — пояснил он.

Так как пока вакцинация не-
доступна для детей, было реше-
но пускать их в «бесковидный» 
ресторан без ограничений, но 
только в сопровождении взрос-
лых. По словам Собянина, на от-
работку технологии контроля мо-
жет потребоваться около неде-
ли. После чего полученный опыт 
можно тиражировать.

Также мэр сообщил, что теа-
тры и кинозалы продолжат ра-
боту, а вот зрелищные меропри-
ятия, которые могут вместить 
1000 посетителей, с 18 июня вре-
менно ограничиваются. «Танцпо-

лы и фан-зоны для болельщиков 
тоже придётся закрыть», — уточ-
нил Собянин.

До 29 июня будут закрыты 
игровые комнаты в торговых 
центрах и детские площадки в 
парках.

Мэр затронул ещё один важ-
ный вопрос. У москвичей, вакци-
нировавшихся в самом начале 
прививочной кампании, снижает-
ся количество антител. «Начать 
ревакцинацию — жизненно не-
обходимо. Она будет проходить 
первым компонентом вакцины. 
Если был «Спутник», то первым 
компонентом «Спутника». Дру-
гих вариантов пока не существу-
ет», — заявил Собянин.

А уже с июля планируется на-
чать вакцинацию трудовых ми-
грантов. Их будут прививать 
однокомпонентной вакциной 
«Спутник Лайт».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

m
os

.ru

В Москве появятся 
«бесковидные» рестораны

В связи с резким ухудшени-
ем эпидемиологической ситу-
ации временно приостанавли-
вается диспансеризация в па-
вильонах «Здоровая Москва». 
Здесь будут только вакциниро-
вать от COVID-19. 

— Мы не ограничиваем гра-
фик работы павильонов — ме-
дицинский персонал будет ра-
ботать, пока прививку не полу-
чат все желающие в течение 

дня, — сообщила заместитель 
мэра Москвы Анастасия Ракова.

Медработники, занятые ра-
нее диспансеризацией, будут 
работать в составе выездных 
бригад для вакцинации на дому, 
а также в прививочных кабине-
тах павильонов здоровья. Про-
ект «Здоровая Москва» возоб-
новится после улучшения ситу-
ации с заболеваемостью.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В павильонах «Здоровая Москва» 
будут только вакцинировать

Как я привился «Спутником V»
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Э тим летом на 
улицах горо-
да высадят 
54 млн цве-
тов. Всего — 

более 200 видов. 

Выбирают 
неприхотливые

— С конца апреля мы 
сажали виолы. К нача-
лу лета они стали от-
цветать, их заменили 
на летние цветы — бе-
гонии, бархатцы, цине-
рарии, астильбы, лилей-
ники. Они неприхотливы 
и хорошо приживаются в 
условиях большого горо-
да. Летние цветы мы вы-
саживаем до 20 июня, — 
рассказывает мастер ГБУ 
«Жилищник района Се-
верное Тушино» Любовь 
Кожанова. 

Весенние цветы в это 
время выкапывают, в 
частности луковицы 
тюльпанов.

Откуда привозят

В парках и скверах цве-
ты высаживают не только 
на клумбах, но и в специ-

альных декоративных 
горшках. Обычно сажа-
ют петунии. Разрастаясь, 
они красиво свешивают-
ся, и получаются верти-
кальные цветники. Та-
кие не первый год обу-
страивают в сквере на 
бульваре Яна Райниса.

— Рассаду мы приво-
зим из питомников Мо-
сквы. Цветы там высажи-
вают ещё зимой в специ-
альных теплицах. Мы 
получаем их в неболь-
ших пластиковых кон-
тейнерах, — рассказы-
вает Кожанова.

Цвета 
должны быть 
контрастными

При обуст ройст ве 
цветников коммуналь-

щики обязаны соблюдать 
ряд правил. Цветы обыч-
но высаживают на видо-
вых местах рядом с доро-
гами. Но только не там, 
где проходят коммуни-
кации. В случае аварии 
на сетях придётся раска-
пывать землю, и цветы 
погибнут. 

Растения нужно выса-
живать в шахматном по-
рядке, чтобы они не ме-
шали друг другу расти. В 
жару посадки проводят 
только утром и вечером. 
Иначе корни могут под-
сохнуть, и цветы не при-
живутся. 

— В жаркую погоду 
клумбы поливают толь-
ко по ночам. Днём кап-

ли воды превращаются в 
линзы, растение может 
получить ожог, — гово-
рит Кожанова. 

Кроме того, комму-
нальщики должны учи-
тывать так называемую 
колористическую соче-
таемость цветов. Основ-
ное правило — оттенки 
саженцев должны быть 
контрастными. 

Роман НЕКРАСОВ

Городские цветы

В июне 
весенние 

цветы 
меняют 

на летние

Улицы округа планируют украшать до середины осени
Во дворе домов 25 
и 27 на улице 

Кулакова начали менять 
бордюры месяц назад. 
Убрали детскую площадку, 
всё перекопали, а сейчас 
работы остановились. 
Когда их завершат и вос-
становят детскую пло-
щадку?

Людмила Фёдоровна, 
ул. Кулакова, 27

Как сообщили в упра-
ве района Строгино, при-
остановка работ во дворах 
связана с тем, что Управ-
ление Федеральной анти-
монопольной службы по г. 
Москве отклонило итоги 
аукциона на благоустрой-
ство территории из-за не-
соответствия документа-
ции участников торгов не-

обходимым требованиям. 
Ориентировочный срок 
заключения контракта 
по новому аукциону — 18 
июня. А сами работы по 
благоустройству дворов 
у домов 25 и 27 должны 
завершиться до 15 авгу-
ста. В том числе будет про-
изведена замена бортово-
го камня и модернизация 
детских площадок.

Сейчас «Жилищник» 
засыпал места демонта-
жа бортового камня ас-
фальтовой крошкой, что-
бы жители могли беспре-
пятственно проходить к 
подъездам.

Анна ФОМИНА

Управа района Строгино: 
ул. Маршала Катукова, 19, 
корп. 1, тел. (495) 750-6778. 
Эл. почта: strogino@ru.mos.ru

Со стороны дворов 
у дома 14а на 

Планерной улице находит-
ся пекарня. Везде мусор, 
бегают крысы. Пора при-
нять меры.

Татьяна Васильевна, 
ул. Планерная, 14, корп. 2

Как сообщили в управе 
района Северное Тушино, 
работники «Жилищника» 
привели двор в порядок. 
С сотрудниками, ответ-
ственными за его состо-
яние, провели разъясни-
тельную беседу о необходи-
мости соблюдения требо-

ваний регламента уборки.
Что касается пекарни, то 

она работает на законных 
основаниях. Имеет догово-
ры на вывоз твёрдых ком-
мунальных отходов и де-
ратизацию. Обработка от 
грызунов проводится не 
реже двух раз в месяц.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Северное Тушино: 
ул. Туристская, 29, корп. 1, 
тел. (495) 948-4612. Эл. почта: 
severnoe-tushino@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино»: ул. Героев 
Панфиловцев, 7, корп. 5, 
тел. (495) 494-3511. Эл. почта: 
gbu-stushino@mail.ru

Что делать, если не 
приносят квитанции 

по квартплате? Куда обра-
щаться, а также как и где 
можно получить дубликат?

Алла, 
ул. Героев Панфиловцев, 21

В управе района Север-
ное Тушино пояснили, что 
если жителю до 15-го чис-
ла не принесли в почтовый 
ящик единый платёжный 
документ (ЕПД), он может 
обратиться в юридический 
отдел ГБУ «Жилищник рай-
она Северное Тушино». 

— Вопрос доставки ЕПД в 
дом 21 на улице Героев Пан-

филовцев взят на контроль 
«Жилищником», — уточни-
ли в управе.

Получить ЕПД можно и 
самостоятельно в «Личном 
кабинете» на портале mos.ru 
(раздел «Получить и опла-
тить единый платёжный до-
кумент»).

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Северное Тушино: 
ул. Туристская, 29, корп. 1, 
тел. (495) 948-4612. Эл. почта: 
severnoe-tushino@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино»: ул. Героев 
Панфиловцев, 7, корп. 5, 
тел. (495) 494-3511. Эл. почта: 
gbu-stushino@mail.ru

Благоустройство двора на улице 
Кулакова завершат в августе

На Планерной 
привели в порядок двор

Как получить единый платёжный 
документ?

горячая линия

В СЗАО обустроили 573 
цветника. Как сообщи-
ли в префектуре, ком-
мунальщики высадили 
почти 2 млн цветов.

цифры

Самые необычные цветники округа
 В форме морской звезды. Высажены бархатцы, ци-
нерарии и бегонии (рядом с пересечением улицы 
Свободы и МКАД). Северное Тушино.

 В форме альпийской горки. Украшен хостами, ли-
лейниками и аквилегиями (ул. Маршала Бирюзо-
ва, 4). Щукино.

 С узорами в форме восьмёрки. Высажены бегонии, 
бархатцы, петунии, цинерарии (в парке «Дубра-
ва», рядом с домом 14 на улице Соколово-Мещер-
ской). Куркино.

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
(499) 647-6831 
SZAOPRESSA@MAIL.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Любовь Кожанова в цветнике 
у пересечения улицы Свободы и МКАД
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Российский учё-
ный-химик, про-
фессор РАН, рек-
тор Российского 

химико-технологического 
университета им. Д.И.Мен-
делеева Александр Мажуга 
убеждён, что новации в обу-
чении детей надо сочетать с 
лучшими традициями совет-
ской образовательной систе-
мы. Доктор химических наук 
рассказал «АиФ» о том, ка-
ким должно быть школьное 
образование сегодня. 
— Сейчас в очередной раз 
говорят о возможности 
замены ЕГЭ другой формой 
аттестации. Неужели ЕГЭ в 
его нынешнем виде нужно 
менять? 

— Вопрос, менять или нет, 
не стоит. Я полностью согла-
сен с главой Министерства 
образования Сергеем Крав-
цовым, который сказал, что 
пока планов и предложений 
по замене или отмене ЕГЭ 
нет. Все изменения должны 
происходить только после 
обсуждения со школьными 
учителями, с преподавате-
лями вузов, с психологами 
и, конечно, с родителями. 
— Напрашивается срав-
нение современного 
школьного образования 
с советским. О каких 
утраченных достоинствах 
средней школы в СССР вы 
сожалеете? 

— Во-первых, советское об-
разование было фундамен-
тальным: школа работала над 
тем, чтобы полученные зна-
ния систематизировались. 
Во-вторых, свою роль игра-
ла универсальная программа: 

ученик мог спокойно поме-
нять школу. Сегодня же смена 
школы часто оборачивается 
дополнительной аттестацией. 
— С какого возраста детей 
пора погружать в профори-
ентацию и какой формат 
оптимален для этой задачи? 

— Некоторые эксперты 
предлагают начинать про-
фессиональное образование 
в возрасте семи лет. Ребёнок 
должен иметь возможность 
смотреть на разные профес-
сии, общаться со специали-

стами, тогда к 10-11-му клас-
су у него появится достаточ-
ный набор знакомых образо-
вательных траекторий. 
— Вспоминаются слова, 
которые приписывают 
Бисмарку. Он якобы гово-

рил, что победа во Фран-
ко-прусской войне была 
одержана лишь благодаря 
прусскому учителю.

— Добавлю сюда и вы-
сказывание, которое при-
писывают Кеннеди, о том, 
что СССР «выиграл кос-
мическую гонку за школь-
ной партой». Советское об-
разование признавали во 
всём мире — это неоспо-
римый факт! У нас сегодня 
есть все возможности сде-
лать наше школьное обра-
зование фундаментальным, 
универсальным и совре-
менным. Надо взвешивать 
каждое решение, опирать-
ся на богатый багаж нашей 
школы и внимательно изу-
чать новации в образова-
нии. 

Беседовал Андрей САВЕЛЬЕВ

Чего не хватает школе
Ректор РХТУ Мажуга предлагает усовершенствовать 
систему образования

Некоторые эксперты 
предлагают начинать 

профессиональное образование 
в возрасте семи лет

«Мечтаю накопить на электромотоцикл»
Где подработать подросткам на каникулах 

Подростки летом могут не толь-
ко отдохнуть, но и подзаработать. 
Где и какие есть вакансии для 
несовершеннолетних, выясняла 
корреспондент «СЗ». 

 
Просто зашёл в кафе

Шестнадцатилетний Егор Гор-
чичко, первокурсник Московского 
государственного образовательно-
го комплекса с Вишнёвой улицы, 
работает помощником вожатого в 
летнем лагере. 

— О свободной вакансии рас-
сказала знакомая. Подумал, по-
чему бы и нет: я хорошо лажу с 
детьми, — рассказывает Егор. — 
Прошёл недельную стажировку. 
Меня закрепили за отрядом. Я по-
могаю вожатому готовить ребят к 
конкурсам, сопровождаю на экс-
курсиях и прогулках. 

За рабочий день Егор получает 
1 тыс. рублей. Парень планирует 
работать всё лето: мечтает нако-
пить на электромотоцикл. 

А однокурсник Егора, семнад-
цатилетний Александр Томин, 
устроился на лето бариста в лю-
бимое кафе. Просто спросил, не 
нужны ли им сотрудники на лето. 

— На деле оказалось, что на 

освоение азов профессии нужен 
лишь день: и капучино, и латте, 
и эспрессо готовит кофемашина. 
От меня требовалось научиться 
выставлять нужную программу. 
Сейчас постигаю тонкости, — го-
ворит он. 

За смену он получает 1500 руб-
лей. А ещё есть премии. 

 
Где искать работу

Работу стоит поискать на сайте 
городского Центра занятости czn.
mos.ru. Обычно столичные «Жи-
лищники» предлагают на лето та-
кие вакансии, как работник зелё-
ного хозяйства, рабочий комплекс-
ной уборки, дворник, подсобный 
рабочий, дорожный рабочий. 

Также стоит заглянуть на стра-
ницы рекрутинговых компаний. 

Например, на сайте HeadHunter 
в разделе «Работа для подрост-
ков 14-17 лет» корреспондент 
«СЗ» нашла 740 вакансий. На 
сайте «Работа.ру» — 407 вакан-
сий для несовершеннолетних. А 
на сервисе «Авито» для канди-
датов без опыта работы вакант-
ных мест больше всего — около 
13 тысяч. Ребятам предлагают по-
работать промоутерами, курьера-

ми, администраторами, продав-
цами-консультантами, официан-
тами и даже… выгуливать чужих 
собак. Заработать за месяц 25-30 
тыс. рублей — вполне реально.

Главное — 
трудовой договор

Как сообщили «СЗ» в одном из 
популярных сетевых ресторанов 
фастфуда, летом здесь полови-
на сотрудников — несовершен-
нолетние.

— Сейчас есть вакансии сбор-
щика заказов и помощника пова-
ра в ресторан на улице Народно-
го Ополчения. Но принимаем мы 
только ребят с 16 лет, — пояснили 
в отделе по подбору персонала. — 
В первый месяц зарплата 150 руб-
лей в час без вычета налога. Обе-
ды, униформа и медкнижка за наш 
счёт. С подростком обязатель-
но заключают трудовой договор.

Кстати, заключение трудового 
договора при устройстве на ра-
боту — самое главное. Если при 
трудоустройстве его не предла-
гают заключить, высок риск, что 
работодатель недобросовестный, 
а зарплату могут не выплатить.

Оксана МАСТЮГИНА 

Заместитель министра науки и высшего 
образования Пётр Кучеренко:

— Несмотря на достаточно молодой возраст, Александр 
Мажуга по праву считается одним из передовых учёных се-
годняшней России. Он стал известным специалистом не толь-
ко в нашей стране, но и за рубежом. Сегодня новации и от-
крытия РХТУ находят своё применение в различных отрас-
лях российской экономики. И в этом большая заслуга ректо-
ра Александра Мажуги.

Александр Мажуга убеждён, что школьное образование 
должно стать фундаментальным, универсальным 
и современным

Александр Томин 
за день освоил азы 

работы бариста
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Р ост числа ДТП 
с электроса-
мокатами за-
ставил вла-
сти Москвы 

принять меры. Скорость 
арендных электросамо-
катов в Москве ограни-
чили технически, благо 
с современными устрой-
ствами сделать это ока-
залось несложно. Как со-
общил официальный го-
родской портал «Москов-
ский транспорт», теперь 
при аренде электросамо-
катов в Сокольниках, на 
ВДНХ, в парке Горького 
и в центральной части го-
рода (на Театральном про-
езде и на Большой Лубян-
ке) разогнаться быстрее 
15 км/ч не получится. Ско-
рость в этих зонах снижа-
ется автоматически. По-
нятно зачем: в таких ме-
стах самокатчики, дви-
гаясь слишком быстро, 
рискуют сами и создают 
опасность для других.

Сбил ребёнка 
в Строгинской 
пойме

Ограничение — мера 
своевременная. Но что 
делать, если самокат не 
прокатный?

26 мая в парковой зоне 
у Строгинского затона 
курь ер на электросамо-
кате, спеша выполнить за-
каз, сбил десятилетнего 
мальчика на велосипеде. 
Ребёнок получил перелом 
лучевой кости руки.

Чтобы исключить та-
кие случаи, законодате-
ли предлагают все ввози-

мые в РФ электросамока-
ты оборудовать соответ-
ствующим электронным 
блоком. При въезде в зону 
ограничения он будет ав-
томатически снижать ско-
рость изделия до уста-
новленной властями на 

этом участке величины.
Разумеется, речь об 

устройствах максималь-
ной мощностью не выше 
0,25 кВт. Всё, что мощнее, 

и так считается мопедом 
со всеми вытекающими 
последствиями: для во-
ждения мопеда нужны 
права, а ездить на нём по 
тротуарам или паркам (в 
том числе по велодорож-
кам) вообще запрещено.

Кстати, не все владель-
цы подобной техники по-
нимают разницу между 
велополосой и велодорож-
кой. Велополоса (по ней 

на мопеде ездить можно) 
обозначается на проезжей 
части улицы разметкой. 
Велодорожка же отделе-
на конструктивно — её и 
можно встретить в парках.

Правила — 
как для пешеходов

Владельцы электроса-
мокатов часто сами полу-
чают травмы в авариях. 
11 мая средь бела дня взрос-
лый мужчина на элек-
тросамокате мощностью 
240 Вт ехал по тротуару 
вдоль Таманской улицы. 
Внезапно он изменил на-
правление движения и вы-
ехал на проезжую часть. 

Водитель рейсового ав-
тобуса, следовавшего по 
маршруту Т59 (метро «Со-
кол» — Серебряный Бор), 
остановиться не успел. Са-
мокатчик получил сотря-
сение мозга и ушибы лица.

А двумя месяцами рань-
ше, 12 марта, 44-летний 
мужчина на электроса-
мокате малой мощно-
сти попытался переехать 
Строительный проезд у 
перекрёстка с Походным 
проездом по «зебре», но на 
красный свет. Самокатчик 
попал под «Фольксваген» 
и получил травму головы, 
ушибы и ссадины.

— Согласно действую-
щим ПДД лица, передви-
гающиеся на обычных са-
мокатах, а также на элек-
трических, но малой мощ-
ности, приравниваются к 
пешеходам, — напомнил 
начальник ОГИБДД УВД 
по СЗАО Владимир Ша-
повалов. — Эти участники 
движения должны выпол-
нять все требования, обя-
зательные для пешеходов.

Самое очевидное из 
этих требований — пе-
ресекать дороги по пе-
шеходным переходам и 
на зелёный свет. Надо ли 
спешиваться? В ПДД об 
этом прямо не сказано. Но 
п. 4.5 гласит: пешеходы 
могут выходить на проез-
жую часть, только оценив 
расстояние до приближа-
ющихся машин и их ско-
рость, а также убедившись, 
что переход будет безопа-
сен. Вылетая на дорогу на 
электросамокате, сделать 
это невозможно...

Василий ИВАНОВ

Спеша выполнить заказ, 
курьер сбил 

десятилетнего велосипедиста

Самокатчик, тормози!
В округе участились происшествия с участием 
модного электротранспорта

Столкнулись 
на Карамышевской 
набережной

10 июня в десятом часу утра 
21-летний водитель автомоби-
ля «Хёндай Солярис» ехал по 
Карамышевской набережной 
в направлении улицы Демья-
на Бедного. Напротив дома 10, 
корп. 1, он из-за несоблюдения 
безопасной дистанции врезал-
ся в ехавший впереди «Шевро-
ле Круз». При этом водитель-
ница «Шевроле» получила раз-
личные травмы и была достав-
лена в больницу.

Врезался в такси 
на улице Свободы

11 июня около полудня во-
дитель небольшого грузовика 
«Киа Бонго» двигался по ули-
це Свободы со стороны центра. 
Подъезжая к перекрёстку с Хим-
кинским бульваром, он, не спра-
вившись с управлением, врезал-
ся в такси «Киа Сид», водитель 
которого ждал включения зелё-
ного сигнала светофора. От уда-
ра «Киа Сид» продвинулся впе-
рёд и наехал на стоявшее перед 
ним другое такси — «Хёндай Со-
лярис». Пострадала в этой ава-
рии 29-летняя пассажирка «Киа 
Сид». Женщина самостоятель-
но обратилась в поликлинику с 
ушибом лба.

Пострадали 
на Пятницком шоссе

12 июня в двенадцатом часу 
ночи мотоциклист, управляя 
«Ямахой Фазер 1000», ехал по 
Пятницкому шоссе со стороны 
области. Напротив автозаправ-
ки, расположенной в доме 1, он 
не справился с управлением и 
наехал на бордюр, а затем — на 
припаркованный грузовик. Мо-
тоциклист пострадал серьёзно: 
с переломом рёбер, поврежде-
нием лёгких и другими травма-
ми его госпитализировали в со-
стоянии комы. Также пострадала 
пассажирка мотоцикла: её доста-
вили в больницу с травмой по-
звоночника и переломом голени.

Попал под «Ситроен» 
на Таллинской

15 июня в седьмом часу ве-
чера молодой человек попытал-
ся перебежать Таллинскую ули-
цу около дома 32, корп. 1, вне 
перехода. Его сбил «Ситроен 
C5», ехавший со стороны ули-
цы Твардовского. Скорая увез-
ла 21-летнего пострадавшего в 
больницу с компрессионным пе-
реломом позвоночника.

ОГИБДД УВД по СЗАО
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Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(499) 647-6831
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД

Владельцы электросамокатов сбивают пешеходов, 
а часто и сами получают травмы в авариях
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В 
июне в окру-
ге открылись 
павильоны по 
продаже клуб-
ники. Как не 

прогадать с выбором яго-
ды и купить самую вкус-
ную, выяснял корреспон-
дент «СЗ». 

Местная пошла

Клубничный павильон 
у станции метро «Пла-
нерная» виден издалека. 
В поддонах на прилавке 
— ягодка к ягодке, цена — 
350 рублей за килограмм.

— Откуда товар? — спра-
шиваю у продавщицы.

— Из Тамбова, — отве-
чает она. — Ещё несколь-
ко дней назад везли с Ку-
бани, а скоро ждём и под-
московную. Берите, не по-
жалеете!

По словам директора 
Ягодного союза Ирины 
Козий, сейчас действи-
тельно начинается пора 
ягоды из центральных ре-
гионов России. Поэтому 
эта, что на уличных при-
лавках, можно сказать, 
наша землячка. Тем и от-
личается от клубники, ко-
торую можно купить в ма-
газинах круглый год.

— Обычно с ноября по 
февраль ягоду к нам при-
возят из Египта, Марок-
ко, Израиля, стран Цен-
тральной и Южной Аме-
рики. С середины февраля 
— из Греции, затем из Ис-
пании, Италии и Турции, 
— поясняет специалист.

Сезон российской клуб-
ники начинается в апре-
ле. Но первыми созрева-
ют ягоды на юге страны 

— в Краснодаре, Крыму, 
Адыгее. Кстати, именно эти 
регионы и закрывают оте-
чественный клубничный 
сезон в середине октября.

Сорта 
голландские 
и итальянские

Интересно, что то, что 
мы привыкли называть 
клубникой, на самом деле 
садовая, или крупноплод-
ная, земляника.

— Настоящую клубни-
ку, как и лесную, дикую, 
землянику почти не про-
изводят. Она хуже плодо-
носит, меньше хранится и 
не такая сладкая, — гово-
рит Ирина Козий.

А вот сорта, которые 
мы покупаем, в основ-
ном импортные. 

— Ещё в СССР земляни-
ка не считалась промыш-
ленной ягодой, поэтому 
сортов выводили меньше, 
чем за рубежом. С начала 
1990-х по 2010 год селекцией 
ягоды никто не занимался, 
— поясняет Ирина Козий.

В итоге нашу ягоду вы-
теснили с рынка дру-
гие, более плодоносные 
сорта голландской и 
итальянской селекций, 
например Sonsation, 
Dahli, Clery, Marmolada. 

Вот их мы в основном и 
покупаем.

Не пахнет? 
Невкусная

Определить хорошую 
клубнику просто.

— Ягоды должны вкусно 
пахнуть. Если они не аро-
матные, значит, их собра-
ли неспелыми и плоды до-
зревали в дороге. Они не 
получили достаточно са-
хара и различных кислот, 
— поясняет эксперт.

Чашелистики у клубни-
ки должны быть зелёными 
и свежими. Если розетка с 
листиками жёлтая или по-
жухлая, значит, либо ягоду 
сорвали давно, либо нару-
шили правила хранения. 
Такая клубника быстро 
испортится.

Ещё ягоды должны быть 
сухими, гладкими и ровны-
ми. Желательно, чтобы все 
они были одинаковыми по 
размеру и цвету. Это гово-
рит о том, что все плоды од-
ного сорта, их не перекла-
дывали и не перемешивали. 

Лучше, если клубника 
продаётся в маленьких 
контейнерах, объёмом не 
больше килограмма. Это 
значит, что её не пересы-
пали после сбора.

В любом случае, когда по-
купаете клубнику, взгляни-
те на дно контейнера. Если 
ягода там мятая или под-
гнившая, лучше не берите.

А вот хранить ягоду в хо-
лодильнике следует при 
температуре 2-4 градуса. 
Так она дольше сохра-
нится.

Михаил КОФАНОВ

Если 
нет запаха — 

значит, ягода 
дозревала 

в дороге

Хвостик не обманет
Правильно выбирать клубнику 
учился корреспондент «СЗ»
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У нас уже три неде-
ли стоит вода в под-

вале. В квартире сильный 
запах, не могу даже окна 
открыть. 

Людмила, 
ул. Свободы, 93, корп. 1, 

подъезд 1

Как сообщили в упра-
ве района Северное Ту-
шино, подвал дома под-
топило из-за аварии на 
магистрали канализа-
ции. Сейчас засор кана-
лизации устранили. Со-
трудники «Жилищни-
ка» откачали воду и от-
ремонтировали участок 
магистрали, просуши-
ли подвал и провели его 
санитарную обработку.

— По итогам обследо-
вания подвала инженер-
ные коммуникации при-
знаны исправными, уте-
чек из систем холодного 
и горячего водоснабже-
ния, отопления и кана-
лизации нет, — сообщи-
ли в управе.

Работы по переклад-
ке выпускного канализа-
ционного трубопровода 
от дома до колодца пла-
нируется провести до 25 
сентября 2022 года.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Северное Тушино: 
ул. Туристская, 29, корп. 1, 
тел. (495) 948-4612. Эл. почта: 
severnoe-tushino@mos.ru. 

ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино»: ул. Героев 
Панфиловцев, 7, корп. 5, тел. 
(495) 494-3511. Эл. почта: gbu-
stushino@mail.ru

В доме 
на улице 
Свободы 
привели 
в порядок 
подвал

горячая линия

Корреспондент «СЗ» выбирал клубнику в павильоне у метро «Планерная» со знанием дела
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Страшная траге-
дия произошла 
на Москве-ре-
ке в районе 
Строгино, не-

далеко от моста, ведущего 
к концертному залу «Кро-
кус Сити Холл». С борта 
катера в воду упал шести-
летний мальчик, попал под 
работающий винт и погиб. 
За нарушение правил безо-
пасности движения задер-
жан судоводитель: он допу-
стил раскачивание катера 
и разрешил мальчику быть 
на борту без спасательного 
жилета. Возбуждено уго-
ловное дело. 

Рыбак вылетел 
из лодки

С начала летнего сезона 
это первый случай гибели 
на водоёме в СЗАО. Но не 
первый инцидент с мотор-

ным катером на памяти на-
ших спасателей.

Похожее ЧП в районе 
Серебряного Бора прои-
зошло пару лет назад.

— Мужчина рыбачил на 
моторной лодке в неполо-
женном месте и врезался 
в пирс, — вспоминает на-
чальник поисково-спаса-
тельной станции «Сереб-
ряный Бор» Ярослав Чер-
ногоров. — От удара рыбак 
вылетел из лодки и тоже 
едва не угодил под винт. 
К счастью, его одежда на-
моталась на лопасти, и мо-
тор заглох.

Правила безопасности 
важны при любой прогул-
ке на катере. Независимо 
от того, водитель вы или 
пассажир.

— Заходя на судно, убе-
дитесь, что оно не перегру-
жено: число пассажиров не 
должно превышать коли-

чество посадочных мест, 
— говорит Черногоров, — 
проверьте наличие спаса-
тельных жилетов, их долж-
но хватать на всех. На детей 
до 12 лет жилеты надевают 
сразу на время всей поездки.

Тонущие 
не кричат

Прошлым летом, по дан-
ным окружного Управле-
ния МЧС, на водоёмах 
СЗАО утонули шесть че-
ловек.

— Мы часто вытаски-
ваем из воды купальщи-
ков, которым не хватает 
сил вернуться на берег, у 

кого прихватило сердце 
или свело ногу, — гово-
рит Черногоров.

Тонущие люди вовсе не 
кричат, как это бывает в 
кино: все силы идут на ды-
хание. Поэтому окружаю-
щие даже не замечают, что 
человек гибнет. К счастью, 
спасатели умеют распозна-
вать тонущих по неестест-
венному поведению. 

— На днях коллеги вы-
тащили из воды мужчину, 
который заплыл далеко от 
берега и судорожно бул-
тыхался на месте, — рас-
сказывает Черногоров. — 
Мужчину сразу подняли на 
борт спасательного катера.

Раненая 
девушка

ЧП может произойти в 
любом месте водоёма. И 
всё же шансов на спасение 
больше на специально обо-
рудованном пляже. Ведь 
здесь всегда дежурят спа-
сатели, а безопасную глу-
бину обозначают буйками. 

В нашем округе таких 
официальных пляжа два: 
«Серебряный Бор-2» (в 
районе ул. Таманской, 44) 
и «Серебряный Бор-3» (4-я 
линия Хорошёвского Се-
ребряного Бора, 15). Здесь 
проверяют не только каче-
ство воды, но и дно водо-
ёма. А оно тоже может та-
ить опасность.

На прошлой неделе спа-
сатели пришли на помощь 
девушке, которая броси-
лась в реку на помощь сво-
ему йорку.

— Пёс случайно упал 
в реку, — говорит спаса-
тель, — хозяйка прыгнула 
за ним. Но пляж здесь ди-
кий, девушка наткнулась 
на что-то на дне и сильно 
разрезала ногу.

Всю в крови, её, к сча-
стью, заметил спасатель-
ный патруль.

Алкоголь подведёт

— Правила безопасно-
го отдыха на воде кажутся 
банальными, но именно 
они работают, — говорит 
Черногоров. — Оценивайте 
свои силы и здоровье, ку-
пайтесь только в специ-
ально оборудованных для 
этого местах. И конечно, 
заходите в воду только в 
трезвым. 

Вера ШАРАПОВА 

На специально 
оборудованных пляжах 

больше шансов на спасение

Опасная вода
Купальный сезон открылся с ЧП в Строгине

В Покровском-
Стрешневе 
на женщину 
упало дерево

Главное следственное 
управление по г. Москве 
СК России проводит про-
верку по факту ЧП, которое 
произошло 15 июня у дома 
на Большой Набережной. 
Из-за порыва ветра здесь 
упало дерево, которое за-
дело 72-летнюю женщину. 
Пенсионерка госпитализи-
рована.

Тушинский суд 
приговорил банду 
наркодилеров 
к тюремным 
срокам

От 5 до 12 лет проведут 
в местах лишения свободы 
пятеро распространителей 
наркотиков, которые орудо-
вали на территории СЗАО. 
Приговор им на днях вынес 
Тушинский районный суд. На 
скамье подсудимых оказа-
лись четверо мужчин и жен-
щина. Роли в группе были 
чётко распределены: один 
из мужчин вёл учёт куплен-
ного для перепродажи «то-
вара», ещё трое работали 
«на земле», женщина хра-
нила зелье дома и фасова-
ла его, а работу по устрой-
ству тайников они выполня-
ли вместе. 

В Щукине 
проверяют случай 
с «пьяным» 
мальчиком

Прокуратура г. Москвы 
проводит проверку в свя-
зи с инцидентом в Щукине. 
Здесь на улице рядом с про-
дуктовым магазином обна-
ружили спящим 13-летнего 
мальчика. Предположитель-
но подросток находился в со-
стоянии опьянения. В ходе 
проверки будут установле-
ны причины ЧП.

Вера ШАРАПОВА

хроника

Трагедия произошла здесь
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Сконца мая за-
явление на по-
лучение двух 
н а л о г о в ы х 
вычетов мож-

но оформить, не выходя 
из дома и не собирая чеки 
и справки. Достаточно за-
полнить бланк заявления 
в «Личном кабинете» на 
сайте налоговой инспек-
ции. Нововведение каса-
ется тех, кто намерен вер-
нуть часть денег после по-
купки ценных бумаг или 
квартиры. 

Банк передаст 
информацию сам

Каждый месяц работа-
ющие граждане отдают 
подоходный налог в раз-
мере 13% от зарплаты го-
сударству. Часть этих де-
нег можно вернуть.

— К примеру, человек 
потратился на лечение, 
оплатил учёбу ребёнка 
или купил квартиру. Он 
имеет право оформить 
возврат части уплачен-
ного в прошлом году по-
доходного налога, — пояс-
няют в пресс-службе Мо-
сковской налоговой ин-
спекции. 

Эту возможность омра-
чает, пожалуй, лишь одно: 
необходимость собирать 
подтверждающие доку-
менты. Однако теперь 
при покупке квартиры 
без этого можно обойтись.

Как пояснили в инспек-
ции, с этого года банки 
добровольно передают в 
налоговую информацию 
о сделках с недвижимо-
стью. Пока это делает 
только «ВТБ», но в бли-
жайшее время такую ин-
формацию станут переда-
вать и другие кредитные 
организации. 

Аналогичная ситуация 

с вычетом при покупке 
ценных бумаг. Биржевой 
брокер и банк доброволь-
но проинформируют на-
логовую службу о сделке. 

При этом гражданам, 
имеющим «Личный ка-
бинет» на сайте налого-
вой инспекции nalog.gov.
ru, придут уже заполнен-
ные заявления на полу-
чение налогового вычета. 

— Останется их под-
писать и передать нам, — 
поясняют в ведомстве. — 
А если есть электронная 
подпись, это можно сде-
лать онлайн. 

Где потребуются 
документы

Имущественный нало-
говый вычет при покупке 
квартиры — один из са-
мых популярных у граж-
дан. Также популярны со-
циальные налоговые вы-
четы — при оплате обра-
зования или медицинских 

услуг. Но последние два 
пока придётся оформлять 
по старинке.

— В этом случае придёт-
ся собрать все докумен-
ты, подтверждающие рас-
ходы: договоры на учёбу 
или лечение, копии ли-
цензий медицинской или 
образовательной органи-
зации, чеки об оплате ус-
луг и справку в бухгалте-
рии своей организации об 
уплаченных в прошлом 
году налогах, — поясняет 
юрист Дмитрий Давыдов, 
житель района Митино. — 
После этого надо запол-
нить декларацию 3-НДФЛ 
и заявление о предостав-
лении вычета, бланки ко-
торых есть на сайте на-
логовой инспекции nalog.
gov.ru. 

Бумаги можно, отска-
нировав, передать в на-
логовую через «Личный 
кабинет» на сайте ФНС 
России. 

— Но если у вас нет 

оформленной электрон-
ной подписи, придётся 
отнести документ в ин-
спекцию лично, — гово-
рит юрист. 

Есть ограничения
Важно помнить: на 

налоговые вычеты мо-
гут рассчитывать лишь 
те, кто работает офици-
ально и регулярно пла-
тит налоги. 

— При этом сумма на-
логового вычета не может 
быть больше суммы упла-
ченного за прошлый год 
НДФЛ, — отмечает юрист. 

Кроме того, законода-
тели установили макси-

мальный размер для каж-
дого вычета. При покуп-
ке квартиры это 260 тыс. 
руб лей или 390 тыс. руб-
лей — если вы взяли её в 
ипотеку. Максимальный 
размер вычета при расхо-
дах на лечение — 120 тыс. 
руб лей, на обучение в вузе 
— 50 тыс. рублей. 

— Но установленный за-
коном максимум не озна-
чает, что человек получит 
на руки именно эту сумму, 
— предупреждает юрист.

В целом вычет считает-
ся так: от стоимости лече-
ния или обучения берём 
13%. Это и есть налоговый 
вычет: заплатили за учёбу 
50 тыс. рублей — вычет 
6,5 тыс. рублей. 

Право получения выче-
та сохраняется три года. 
То есть если в 2018 году 
вы оплачивали лечение и 
не оформляли вычет, то 
даже в 2021 году есть шанс 
эту ситуацию поправить.

Олег ДАНИЛОВ

Вернуть 
деньги может 

только тот, 
кто платит 

налоги

Возвращаем часть налога
Как оформить налоговые вычеты при покупке квартиры, 
лечении и обучении
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На крыше входа 
№1 на станцию 

метро «Октябрьское 
Поле» засорился водо-
сток, видно, что накап-
ливается дождевая 
вода. Нужно прочи-
стить, пока не полилось 
через край на людей.

Андрей, 
ул. Маршала Бирюзова

В ГУП «Московский ме-
трополитен» сообщили, что 
проблему устранили. Сотруд-
ники очистили водосток на 
крыше выхода №1 со стан-
ции метро «Октябрьское 
Поле» и убрали грязь и му-
сор. Сейчас вода свободно 
уходит в водосток, крыша 
чистая. 

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). 
Чат-бот Департамента 
транспорта: @to_deptrans_bot

На крыше 
входа в метро 
«Октябрьское 
Поле» очистили 
водосток

горячая 
линия

все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru

Во дворе 
на Мнёвниках 
восстановили 
ограждение 
собачьей 
площадки

Во дворе нашего 
дома сломан 

забор площадки для 
выгула собак. В образо-
вавшуюся дыру могут 
выскочить собаки, а тут 
дорога и тротуар, люди 
ходят. 

Андрей, 
ул. Мнёвники, 7, корп. 1

В «Жилищнике района Хо-
рошёво-Мнёвники» сообщи-
ли, что ограждение площад-
ки для выгула собак на ул. 
Мнёвники, 7, корп. 1, отре-
монтировали. Сотрудники 
установили на место упав-
шие, а также повреждённые 
секции и закрепили их.

— Сейчас ограждение ис-
правно, владельцы собак мо-
гут безопасно выгуливать 
своих питомцев. И прохожим 
ничего не угрожает, — отме-
тили здесь.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, 
корп. 1,
тел. (499) 191-4086. 
Эл. почта: nfo@dez-hm.ru
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Экзотические 
питомцы в до-
мах москвичей 
уже не ред-
кость. Но что 

вы скажете, если в кварти-
ре их около сотни? Имен-
но столько лягушек живёт 
сейчас у Натальи Кавери-
ной с проспекта Маршала 
Жукова. О том, зачем ей 
столько и как она с ними 
управляется, девушка рас-
сказала «СЗ».

Древолазы, 
квакши и рогатки

Наталья Каверина — 
по профессии экономист, 
но с детства мечтала ра-
ботать с животными. Од-
нажды на выставке экзо-
тических животных она 
увидела лягушек-древо-
лазов и… влюбилась.

— Они были совсем ма-
ленькие, 2-5 сантиметров 
в длину, разноцветные 
— от тёмно-синих до яр-
ко-жёлтых — и такие хо-
рошенькие! — рассказы-
вает Наталья. — Я «зрела» 
два года, а потом купила 
сразу трёх.

С появлением этой тро-
ицы Наталья поняла, что 
лягушки — её страсть. 
Теперь её любимое заня-
тие — наблюдать за ними. 
Сейчас у Натальи дома 
живут около 50 древола-
зов, 30 квакш, 7 взрос-
лых рогаток и около де-
сятка малышей. Самая 
большая — австралий-
ская жабовидная квакша 
— 15 см в длину. В зави-
симости от окружающей 
среды и настроения она 
может менять свой цвет 

от светло-бирюзового до 
тёмно-коричневого.

— Моя любит это де-
лать днём, когда ложит-
ся спать, чтобы слиться с 
грунтом в террариуме, — 
делится Наталья. — Это у 
неё инстинкт — так квак-
ши в природе прячутся от 
врагов-хищников.

Купаются 
в тазике

Взрослые лягушки у 
Натальи живут в терра-
риумах, а малыши — в 
контейнерах с вентиля-
цией. Здесь она созда-
ла условия, близкие 
к природным — ли-
аны, веточки для 
лазания, грунт, 
система ороше-
ния и небольшой 
водоём. Террари-
умы занимают 
две комнаты в её 
трехкомнатной 
квартире и ещё 

одну на даче за городом. 
Предпочтения в еде у 

лягушек разные. Рогатки 
обожают замороженную 
рыбу — ею Наталья кор-
мит их с пинцета. Древо-
лазы любят полакомиться 
мушкой дрозофилой — её 
девушка выращивает сама 
в стаканчиках на специ-
альной смеси. А квакши 
едят живых сверчков, та-
раканов и гусениц, при-
чём гусениц выбирают 
пожирнее и посочнее. 

Их приходится покупать 
в зоомагазинах.

— Забавно смотреть, 
когда квакша, держась 
за лиану задней лапкой, 

прыгает вниз за гусени-
цей, хватает её ртом и 
молниеносно возвраща-
ется обратно. Это всег-
да получается очень гра-
циозно! Но вообще они у 
меня наглые, — призна-
ётся Наталья. — Если на-
целились на еду одно-
временно, то всё время 
будут отодвигать друг 

друга лапами и чуть 
ли не драться. 

А ещё у всех лягу-
шек абсолютно раз-
ные характеры. На-
пример, рогатки 
обожают плавать. 

— Каждый вечер я ку-
паю их в тазике, — расска-
зывает девушка. — Плава-
ют они быстро и очень по-
хожи на заводных лягушек 
у детей. А древолазы бы-
стрее всех привыкают к че-
ловеку, знают свою миску с 
едой и подходят к ней всег-
да, когда я прохожу мимо.

Могут съесть 
друг друга

Не так давно в семей-
стве лягушек-древолазов 
случилось очередное по-
полнение. Одна из самок 
отложила икру, и из неё 
уже вылупились 18 голо-
вастиков.

— Как только в приро-
де появляются головасти-
ки, папа обычно сажает их 
к себе на спину и разно-
сит по разным водоёмам. 
У древолазов развит канни-
бализм, и делает он это для 
того, чтобы они друг друга 
не съели, — объясняет На-
талья. — Но дома роль папы 
пришлось сыграть мне са-
мой. Икринки я на всякий 
случай разнесла по разным 
баночкам с водой, в них и 
появились головастики.

А сейчас Наталья ждёт 
пополнения ещё и у ав-
стралийских квакш.

— Не так давно самец 
квакши уж очень громко 
квакал по ночам — искал 

себе пару. Думаю, что 
нашёл, — смеётся 

девушка.
Наталья 

АНОХИНА

Квакающая банда

Приходится 
покупать 
гусениц и 

выращивать 
дрозофил

Жительница Щукина держит дома сотню лягушек

На Волоколамке 
спасли таксу 
после наезда 
такси

Жительница Строгина 
Анна Пряникова спасла 
таксу, которая потеря-
лась на Волоколамском 
шоссе.

— Сразу, как увидела 
собаку, поняла, что она 
очень растеряна и боит-
ся. Попробовала поймать 
её, но не успела. А бук-
вально через несколько 
минут таксу сбило так-
си, — рассказала девуш-
ка «СЗ».

Врачи ветк линик и, 
куда Анна привезла по-
страдавшее животное, 
диагностировали у со-
баки перелом таза и пе-
релом колена задней пра-
вой лапы. Консульта-
ции, рентген и анализы 
девушка оплатила вме-
сте с таксистом, который 
сбил животное. 

Но собаке требовалась 
операция! А она стоила 
23 тысячи. С просьбой 
о помощи Анна разме-
стила пост «ВКонтакте». 
Буквально за два дня не-
равнодушные подписчи-
ки группы «Подслуша-
но в Щукино» собрали 
деньги.

— Сейчас пёс со мной. 
Я беру его с собой на ра-
боту, он там спит в ко-
робке. Только через пол-
тора месяца ему выта-
щат спицу и он сможет 
ходить, — говорит Анна. 
— Я все ещё надеюсь най-
ти старых хозяев собаки, 
ведь по шоссе пёс бегал 
с ошейником и частью 
оторванного поводка. Ну 
а если хозяев не найду, 
оставлю его у себя.

У пса уже есть соб-
ственное место в квар-
тире и временная кличка 
— Люсик. По словам де-
вушки, любовь к живот-
ным у неё наследствен-
ная и больше всего в её 
семье любят именно такс.

Ольга КАЛИНКИНА

Скоро Люсик сможет ходить

Наталья 
Каверина 
со взрослыми 
рогаткамиОл
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Ук р а ш е н и я 
Юлии Чибо-
вой из Стро-
гина удивля-
ют. Они есть 

в коллекции Ольги Бу-
зовой, Кристины Орба-
кайте, Марии Машковой. 
На недавно прошедшем в 
Москве модном марафоне 
TEPLITSA FASHION, по-
свящённом летним трен-
дам уличной и дачной 
моды и экопривычкам, у 
стенда с её работами было 
много ценителей. Среди 
них — известные актри-
сы и телеведущие.

Набор на день 
рождения

Родилась Юлия в Улья-
новске.

— Вообще-то по об-
разованию я технарь, — 
признаётся она. — После 
школы получила эконо-
мическую специальность 
и устроилась работать в 
банк. Думала, что стану 
карьеристкой, а стала… 
дизайнером.

Всё началось, когда под-
руга подарила ей на день 
рождения набор полимер-
ной глины. Сказала: «Ты 
человек с руками, а из гли-
ны можно делать чудесные 
вещи. Попробуй!»

И Юлия попробовала. 
Первые полгода она учи-
лась. Лепила всяких беге-
мотиков. А однажды уви-
дела в Интернете уроки 
по созданию украшений. 
И её озарило: вот чем она 
хочет заниматься!

— Свой стиль я искала 
года три, — говорит ма-
стер. — Кухню превратила 
в мастерскую и экспери-
ментировала «на радость» 
мужу. Он приходит с ра-
боты голодный, а я глину 
запекаю. Но терпел. По-
лучалось далеко не сразу. 
Были моменты, когда хо-
тела всё бросить. Помню, 
на 8 Марта наделала по-

дружкам подвесок, стала 
запекать и  всё… сгорело.

Подарок 
для звезды

Первые украшения она 
продала через группу в 
«ВКонтакте», где выло-
жила альбом своих изде-
лий. Постепенно посы-
пались и заказы. Сегодня 
Юлия принимает участие 

во всех крупных фестива-
лях Москвы и, конечно, 
города детства — Улья-
новска.

— На одной из Недель 
моды в Ульяновске мне 
поступило сразу пять 
предложений от дизай-
неров о совместном со-
трудничестве. Стали после 
этого ко мне обращаться 
и организаторы концертов 
звёзд: не могла бы я сде-

лать оригинальные подар-
ки для их клиентов?  

К концерту Ольги Бу-
зовой мастер приготови-

ла целую капсулу укра-
шений. Фотографию 
именных асимметрич-
ных серёжек «BUZOVA 
— звёздный океан» певица 
позже выложила на своей 
странице в «Инстаграме».

А в подарок для Кристи-
ны Орбакайте Юлия изго-
товила 17 брошей-листоч-
ков, моносерьгу из листи-
ков и серьги в стиле диско.

— Вообще, надо ска-
зать, много актрис и веду-
щих выбирают мои вещи. 
У Маши Машковой есть 
целая коллекция, — гово-
рит Юлия. — Многие за-
казывают по своему вкусу. 

И никакого 
ноу-хау

Осваивая разные тех-
ники, постепенно Юлия 
пришла к своей любимой 
теме деревьев и листьев.

— Отпечатки листьев 
— древняя техника, ни-
какого ноу-хау я не изо-
брела. Брала живые рас-
тения, делала оттиски в 
полимерной глине, зали-
вала ювелирной смолой, 
которая, остывая, созда-
вала стекловидное покры-
тие. По сути, коллекция 
«Древо жизни и листья» 
стало моей классикой, ви-
зитной карточкой, — го-
ворит мастер.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Испекла 
серьгу 
из глины
Как банковский работник из Строгина превратилась 
в умелицу, к которой встают в очередь звёзды

Собственную 
кухню 

превратила 
в мастерскую

Во дворе 
на улице 
Габричевского 
подрезали 
кустарники 

У нас во дворе 
кустарники два 

года никто не подрезает. 
Плохо и с уборкой. Около 
детской площадки на 
газонах так и лежит ста-
рая листва. Когда наведут 
порядок?

Лидия Михайловна, 
ул. Габричевского, 3, корп. 1

— Сотрудники «Жи-
лищника» провели убор-
ку двора и обрезку ку-
старников во дворе дома 
3, корпус 1, на улице Га-
бричевского. В том чис-
ле выполнены работы по 
уборке опавшей листвы, — 
сообщили в управе района 
Покровское-Стрешнево.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Покровское-
Стрешнево: ул. Свободы, 16, 
тел. (495) 491-7206. Эл. почта: 
szao-pstreshnevo@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Покровское-Стрешнево»: 
ул. Свободы, 15/10, 
тел. (499) 492-2936. Эл. почта: 
guispokrovka@yandex.ru

В доме 
на Штурвальной 
починили 
домофон  

В нашем подъезде 
плохо работает 

домофон: вечером не 
функционирует совсем, 
днём работает, но сильно 
гудит. 

Дмитрий, 
ул. Штурвальная, 1, корп. 2, 

подъезд 1

— Домофон на входной 
двери 1-го подъезда дома 
починили, — сообщили в 
«Жилищнике района Юж-
ное Тушино».

Сотрудники обслужи-
вающей организации за-
менили наборную панель 
запирающего устройства. 
Сейчас оно исправно и ра-
ботает в штатном режиме.

Маргарита 
ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района Южное 
Тушино»: ул. Свободы, 42, 
тел. (499) 492-1112. 
Эл. почта: dezut@yandex.ru

горячая линия
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ: 

 
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

Для Кристины Орбакайте Юлия Чибова изготовила броши и серьги
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В 
п ред д вери и 
г о д о в щ и н ы 
начала Вели-
кой О т ече-
ственной вой-

ны участница обороны 
Москвы 95-летняя Вален-
тина Васильевна Кова-
лёва из Щукина реши-
ла поделиться воспоми-
наниями о тех тяжёлых 
временах. По её словам, с 
самого начала советский 
народ не только мечтал о 
победе, но и всем сердцем 
в неё верил. 

Заветное желание

— Мне было всего 15 лет, 
когда началась война. Осе-
нью 1941 года бортовые ма-
шины неделями нас возили 
на Волоколамское направ-
ление, где мы рыли проти-
вотанковые рвы. Ночевали 
в палатках. Был голод, из 
еды с собой нечего взять 
было. С самых первых дней 
мы только и мечтали о по-
беде, мы в неё верили, — 
поделилась она.

В этом году 9 Мая Ва-
лентина Васильевна при-
няла участие в параде По-
беды, прошедшем на Крас-
ной площади. Муници-
пальный депутат Щукина 
Анна Аникина, которая 
сопровождала в этот день 
ветерана и следила за её 
самочувствием, рассказа-
ла: участие в параде было 
заветной мечтой пожилой 
женщины уже много лет.

— Мы уже несколько лет 
дружим с Валентиной Ва-
сильевной, стараемся её 
поддерживать, во всём ей 
помогать. Однажды она 
поделилась со мной, что 

всегда мечтала попасть на 
парад Победы на Красной 
площади. И в этом году 
благодаря «Департаменту 
добрых дел» нам удалось 

осуществить мечту девоч-
ки Вали, которую она про-
несла через всю свою со-
знательную жизнь, — рас-
сказала Аникина. 

Депутат подчеркнула, 
что постоянно общается 
с ветеранами своего райо-
на: она работает заведую-
щей в центре социального 
обслуживания в Щукине. 
По её словам, общение с 
людьми старшего возрас-
та никогда не было обяза-
ловкой. 

— Человечность — глав-
ный принцип в нашей ра-
боте. Мы всегда помогаем 
тем, кто в этом нуждает-
ся, — отметила она. 

Телесъёмки, 
общественная 
работа и спорт

Общий стаж работы Ва-
лентины Васильевны со-
ставляет 45 лет. При этом 
уход на пенсию никак не 
отразился на её активной 
жизненной позиции. В 95 
лет она с удовольствием 
посещает культурно-досу-
говые мероприятия, кро-
ме того, занималась скан-
динавской ходьбой в рам-
ках проекта «Московское 
долголетие». Прошлой 
весной ветеран приня-
ла активное участие в го-

родском субботнике. В 
своём округе она настоя-
щая знаменитость — жен-
щина снималась в про-
грамме Первого канала, 
где рассказывала о сво-
ём прошлом. В этом году 
она также планирует по-
общаться с журналистами 
в преддверии годовщины 
начала войны. 

Предметом особой гор-
дости для ветерана явля-
ется открытка, подписан-
ная Президентом России 
и подаренная ей ко Дню 
Победы. 

На ней Валентина Васи-
льевна нашла свою фото-
графию.

— Теперь открытка сто-
ит у неё на почётном ме-
сте, и она всегда показы-
вает её гостям, — расска-
зала Аникина. 

Она отметила, что вете-
раны и просто люди стар-
шего возраста из Щукина 
всегда могут обратиться за 
помощью в свой центр со-
циального обслуживания 
по адресу: ул. Маршала 
Бирюзова, 4, корп. 2, или 
позвонив по тел. (495) 530-
6202, доб. 623. 

— Из любой, даже са-
мой сложной ситуации мы 
поможем найти выход, — 
сказала Аникина. 

Маргарита СЕРГЕЕВА

день памяти и скорби

«Мы рыли рвы 
на Волоколамском 

направлении»

Александра Николаевна 
Акимова из Северного Ту-
шина навсегда запомнила на-
чало войны. Девятилетняя 
девочка из деревни Перво-
майское, что под Истрой, в 
тот момент находилась в са-
натории «Кузнечики» в По-
дольске. Тяжелейшее заболе-
вание — костный туберкулёз 
— приковало её к постели. 

22 июня в палату вошла 
главврач Ольга Васильевна 
Кузнецова:

— Дети, на нашу страну на-
пали немцы. Началась война. 
Напишите своим родителям 
письма, чтобы вас забрали до-
мой как можно скорее.

Но родители Саши до-
браться до Подольска не 
успели. Через месяц-полто-
ра началась эвакуация лежа-
чих детей на Урал.

— Врачи санатория совер-
шили настоящий подвиг, — 
вспоминает Александра Ни-
колаевна. — Они носили нас 
на руках и в бомбоубежище, и 
в поезд, когда началась эваку-
ация. Я помню, как главный 
врач Ольга Васильевна не по-
зволяла нас перевозить в гру-
зовых вагонах и выхлопотала 
пассажирские. Все дети были 
зафиксированы жёстким гип-
сом. До сих пор удивляюсь, 
как мы, все загипсованные, 
уместились по двое на узких 
боковых полках… 

В посёлке Агаповка Челя-
бинской области больничные 
койки для детей из Подмо-
сковья установили в поме-
щении школы. Туда и при-
шло Саше страшное письмо.

— Писали, что мою маму 
и брата убили немцы, а род-

ную деревню под Истрой со-
жгли. Потом уже я узнала, что 
сестра Аня после этого в 16 
лет ушла на фронт, стала пу-
лемётчицей и была ранена 
под Волоколамском. 

А отец и двое братьев Алек-
сандры Акимовой ушли на 
фронт и пропали без вести. 
Лишь в конце 1943-го один-
надцатилетняя Александ-
ра вернулась в Москву, где 
встретилась с двумя сёстрами. 

— Война сократила нашу 
семью больше чем наполо-
вину, — с болью говорит ве-
теран.

А подвиг врачей поставил её 
на ноги. До сих пор главной 
движущей силой она счита-
ет человеческую доброту, что 
спасала и в годы войны, и в 
тяжёлые послевоенные годы.

Анастасия ШУРКАЕВА

«С первых дней 
мы мечтали о победе»
Ветеран из Щукина поделилась воспоминаниями о войне

Маму убили немцы, деревню сожгли

В этом году 9 Мая
Валентина 
Васильевна 
Ковалёва 
приняла участие 
в параде Победы 
на Красной 
площади

Александре Николаевне 
Акимовой было девять лет, 
когда началась война
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В этом году отме-
чается 130 лет 
со дня рожде-
ния Николая 
Семёновича 

Голованова (1891-1953). 
Его имя носит музыкаль-
ная школа на улице Мнёв-
ники. О великом дирижёре 
«СЗ» рассказала Анаста-
сия Нищак, заведующая 
Музеем-квартирой Нико-
лая Голованова, жительни-
ца Планерной  улицы.

«Я б тебя 
поцеловала»

Главный дирижёр Боль-
шого театра, создатель 
Музыкального театра им. 
Станиславского и Неми-
ровича-Данченко и Госу-
дарственного симфони-
ческого оркестра Всесо-
юзного радио, четыреж-
ды лауреат Сталинской 
премии…

Со знаменитой певи-
цей Неждановой он по-
знакомился до револю-
ции. По одной из вер-
сий, всё произошло в 
Большом театре. Анто-
нина Васильевна увиде-
ла за фортепиано нового 
хормейстера и спросила, 
кто это. Через несколько 
дней прима уже предло-
жила Голованову акком-
панировать ей. В назна-
ченный день Голованов 
явился на репетицию, но 
без нот. На удивлённый 
взгляд певицы он сказал: 
«Антонина Васильевна, 
я знаю вашу партию на 
память». 

Они стали работать вме-
сте. Голованов не только 
аккомпанировал Нежда-
новой, но и начал писать 
для неё романсы. 14 сен-
тября 1916 года на вечере в 
консерватории Неждано-
ва впервые спела романс 
Голованова «Я б тебя по-
целовала». В 1918-м они 
обвенчались. 

Предпочёл 
Прокофьева 
Дзержинскому

В начале лета 1928-го 
газета «Комсомольская 
правда» вышла со статьёй, 
где говорилось: «Руби го-
лову головановщине!» 
Автор призывал распах-
нуть окна и двери Боль-
шого театра, иначе мож-
но «задохнуться в атмо-

сфере головановщины».
— У Голованова было 

немало недоброжелате-
лей. Им не нравились его 
строгость, требователь-

ность, неукоснительное 
соблюдение дисциплины. 
Он действительно не тер-
пел халтуры, мог сделать 
резкое замечание, — го-

ворит Анастасия Нищак.
В адрес Голованова по-

сыпались обвинения в ав-
торитарности и барстве. А 
ещё — в «неправильном вы-
боре репертуара»: театр бе-
рёт к постановке «форма-
листскую» «Любовь к трём 
апельсинам» Прокофьева и 
без энтузиазма, вторым со-
ставом, репетирует «Тихий 
Дон» композитора Ивана 
Дзержинского.

Голованова уволили. 
Он писал письма, соби-
рал свидетельства, обра-
щался в ЦК. 

Вопрос «О Голованове» 
три раза выносился на По-
литбюро ЦК ВКП(б). В 
результате Николая Семё-
новича на работе в Боль-
шом театре восстанови-
ли. Но в 1936 году нача-
лась вторая волна борь-
бы с головановщиной, в 
начале 1953-го — третья.

Без надежды 
услышать

Без работы в периоды 
увольнения из Большого 
театра Голованов, конеч-
но, не сидел. У него всегда 
оставались преподавание, 
Оперная студия, оркестр. 
А ещё — дело, на которое 
в обычные дни не хватало 
времени. 

— Николай Семёнович 
всю жизнь писал духов-
ную музыку — хоровые 
церковные песнопения: 
«Свете тихий», «Прите-
цем, людие…», «Покой, 
Спасе наш». Писал без 
всякой надежды их ус-
лышать, — рассказывает 
Анастасия Нищак.

Несколько лет назад хор 
музыкальной школы в Хо-
рошёво-Мнёвниках разу-
чил романс Голованова на 
стихи Надсона «Серебрясь 
переливами звёздных лу-
чей…» и включил его в свою 
концертную программу. 

Марина МАКЕЕВА

Его изгоняли из театра 
трижды, вопрос выносился 

на Политбюро

Как рубили голову 
головановщине

Николай Голованов, в честь которого названа музыкальная школа 
в Хорошёво-Мнёвниках, всю жизнь писал «в стол» духовную музыку
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ:
(499) 647-6831, SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

На Строгинском 
бульваре 
появятся две 
общественные 
парковки

У дома 26 на 
Строгинском буль-

варе разбирают само-
пальную стоянку — 
вывозят металлические 
конструкции и навесы. А 
что планируют сделать 
на этом месте?

Жители района Строгино

Как сообщили в упра-
ве района Строгино, по-
сле завершения демонта-
жа несанкционированной 
стоянки на участке у дома 
26 на Строгинском бульва-
ре будет организована бес-
платная парковка для жи-
телей близлежащих домов.

— Такую же обществен-
ную парковку запланирова-
но оборудовать у дома 4, кор-
пус 1, на Строгинском буль-
варе, где недавно были де-
монтированы парковочные 
навесы, — отметили здесь.

Олег УЛЬЯНОВ

Управа района Строгино:
ул. Маршала Катукова, 19, корп. 1,
тел. (495) 750-6778. 
Эл. почта: szao-strogino@mos.ru

В Северном 
Тушине 
отремон тировали 
дворовый фонтан

Во дворе дома 12, 
корп. 1, на улице 

Героев Панфиловцев сло-
мался фонтан, в пустой 
чаше торчат отводы труб. 
Это опасно, так как о них 
могут пораниться дети — 
рядом игровая площадка.

Максим,
Северное Тушино

— Сотрудники участка 
нашли и устранили непо-
ладки в работе фонтана, — 
сообщили  специалисты 
ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино». 

Сейчас фонтанная чаша 
наполнена водой, насосное 
оборудование работает. 

Ольга БОНДАРЬ

ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино»: ул. Героев 
Панфиловцев, 3, стр. 1, 
тел. (495) 494-3511. Эл. почта: 
gbu-stushino@mail.ru

горячая линия

Николай Голованов с певицей 
Антониной Неждановой. 1918 год
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Одна из ведущих 
актрис Театра 
Росси йской 
армии А на-
стасия Бусы-

гина снялась в пяти десят-
ках фильмов, среди них —  
«Черчилль», «Джоконда 
на асфальте», «Закрытая 
школа», «Ленинград 46». 
Наша беседа состоялась в 
театре, перед репетицией 
нового спектакля «Не мо-
жет быть!» в постановке 
Глеба Черепанова.

«Без меня ничего 
не получится!»

— Анастасия, в театре у вас 
скоро премьера — спек-
такль «Не может быть!» по 
произведениям Михаила 
Зощенко. Кого вы играете?

— У меня та же роль, что 
была у Светланы Крючко-
вой в одноимённом филь-
ме. Это наша героиня Зи-
нуля говорит: «Кока, при-
ходи сегодня вечером, я 
буду совершенно одна». 
Совсем недавно мы спо-
рили, что такое произ-
ведения Зощенко: коме-
дия, сатира, юмор, гро-
теск? Мне кажется, что 
там симбиоз всего это-
го. В любом случае это 
очень здорово и играть 
интересно.

— Вы давно служите в 
Театре Российской армии 
и наверняка общались с 
легендарным артистом 
Владимиром Михайловичем 
Зельдиным. 

— Мы не просто обща-
лись, мы дружили. Летом 
он с супругой жил на даче в 
Серебряном Бору, и я часто 
приезжала туда к нему в го-
сти. Как настоящий джент-
льмен он меня всегда встре-

чал и провожал. Мы вместе 
гуляли по этому прекрасно-
му месту, разговаривали, он 
что-то советовал по работе, 
иногда мы предавались вос-
поминаниям. Так случи-
лось, что в Театре Россий-
ской армии в первом моём 
спектакле «Загнанная ло-
шадь» моим партнёром был 
Владимир Михайлович, ко-
торому было тогда почти 
90 лет. Мы играли влюб-
лённость: в финале бра-
лись за руки, быстро-бы-
стро кружились, он падал 
передо мной на колено, я 
садилась на другое коле-
но, и потом мы уходили за 

кулисы. При этом он всег-
да приговаривал: «Эх, мне 
бы лет двадцать скинуть!» 
Я ему говорила: «Вам бы 
было тогда 70!» А он отве-
чал: «Прекрасный возраст!» 
Он любил пошутить. Ког-
да я вышла замуж, дети у 
нас с Андреем — он глав-
ный художник по свету в 
театре Et Сetera — появи-
лись не сразу. И при встре-
чах в театре Владимир Ми-

хайлович всегда спраши-
вал: «Ну, ты беременна?» 
А получив отрицательный 
ответ, с улыбкой говорил: 
«Без меня ничего не полу-
чится!» Вспоминая о нём, я 
не могу сдержать слёз. Его 
уход был внезапным. Всег-
да кажется, что такие вели-
кие люди не подвластны за-
конам времени.

Дедушка не жил 
в бусыгинских 
домах
— Герой-стахановец Алек-
сандр Харитонович Бусыгин 
— ваш дед?

— Да, в Нижнем Новго-
роде его именем названы 
и проспект, и улица, и се-
рые сталинские дома до 
сих пор называют бусы-
гинскими. Правда, в них 
дедушка никогда не жил, 
он был очень скромным 
человеком. На Горьков-
ском автомобильном за-
воде, одним из создателей 
которого он, по сути, был, 
дедушка стал зачинате-
лем стахановского движе-
ния: за смену сделал ре-
кордное количество ко-
ленчатых валов. Однаж-
ды, когда он был в доме 
отдыха «Лесной курорт», 
недалеко от нашего го-
рода, к нему приехали из 
Америки представители 
Генри Форда, и когда убе-
дились, что это действи-
тельно он сделал такое 
количество деталей, а не 
автомат, пригласили его 
на работу на завод Форда. 
На что дед ответил: «Со-
ветский человек за длин-
ным рублём никогда не 
по едет». Дед был строгий, 
но очень меня любил и 
посадил за руль, у нас тог-
да была машина «Побе-
да». Ещё запомнила, что 
дедушку всё время при-
ходили поздравлять пио-
неры: открываешь дверь, 
а там стоит делегация и 

Владимиру Михайловичу 
было почти 90 лет, и мы 

играли влюблённость

Актриса рассказала о дружбе со знаменитым 
артистом и о поездках в Серебряный Бор

Анастасия Бусыгина:
Зельдин всегда 
спрашивал, 
беременна ли я
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хобби

начинает скандировать 
речовки.
— Ваше детство, наверное, 
прошло за кулисами театра, 
ведь ваш отец — известный 
оперный певец Владимир 
Бусыгин? 

— Да, причём моим са-
мым любимым местом 
была костюмерная. И если 
бы я не стала актрисой, 
то наверняка была бы ху-
дожником по костюмам. 
Мне это очень нравилось. 
Кстати, в юности с вока-
лом у меня как-то не сло-
жилось, может быть, из 
чувства противоречия, 
хотя я отучилась в музы-
кальной школе. Уже мно-
го позже, когда папы не 
стало, я начала брать уро-
ки пения. 

Ради роли 
научилась 
делать уколы
— Вы окончили Школу-сту-
дию МХАТ и потом оказа-
лись единственной девуш-
кой, которую отобрал для 
своей постановки итальян-
ский режиссёр Джорджо 
Стрелер. Наверное, для 

вас это стало интересным 
опытом?

— Конечно. Это был та-
кой международный про-
ект, в нём участвовали ре-
бята из разных стран. Мы 
играли Шекспира «Сон 
в летнюю ночь», причём 
каждый на своём языке, 
и ездили с этим спектак-

лем по Европе. Мне при-
шлось нелегко. Как гово-
рила наш педагог в Шко-
ле-студии МХАТ Алла 
Борисовна Покровская, 
отличие американско-
го студента театрально-
го училища от русского в 
том, что наш студент рога-
ми в землю упрётся, пока 
не поймёт, для чего, поче-
му и зачем он это должен 
делать, а американский 
студент сначала сделает, 
а потом будет разбирать-
ся зачем. Вот мне нужно 

было научиться момен-
тально всё воспринимать 
и быть очень смелой. Та-
кое умение потом очень 
пригодилось.
— Приходилось ради роли 
учиться чему-то новому?

— В небольшом сериале 
Александра Мохова «Бе-
лый человек» я играла тад-

жичку, да ещё врача, хоро-
шего врача. И мне при-
шлось научиться по-на-
стоящему делать уколы в 
вену. А я этого всегда па-
нически боялась, хотя и 
училась в школе в меди-
цинском классе: родите-
ли хотели, чтобы я стала 
врачом.
— Какая из работ вам осо-
бенно запомнилась?

— Небольшая, но инте-
ресная роль в проекте «Ле-
нинград 46», где я играла 
любовницу бандита. При-

чём я тогда была на не-
большом сроке беремен-
ности. Одну из сцен сни-
мали в каких-то катаком-
бах в глухой деревеньке в 
нескольких десятках ки-
лометров от Питера. Зима, 
холод, тряска на ухабах — в 
общем, я попала на сохра-
нение. К счастью, всё обо-
шлось, родился сын Кли-
ментий. Кстати, неприят-
ности на съёмках были не 
только у меня: Сергей Гар-
маш сломал ногу. 
— В кино над чем-то рабо-
таете сейчас?

— Вместе с актрисой 
Катей Климовой мы за-
теяли проект, в котором 
выступаем как авторы и 
продюсеры. Это будет та-
кая авантюрная полноме-
тражная комедия, нам она 
показалась очень инте-
ресной. Надеюсь, зрите-
лям картина понравится.

Детей буду 
отговаривать 
от профессии 
актёра
— Вы хотели бы, чтобы 
ваши дети продолжили 
актёрскую династию?

— Детям нравится бы-
вать в театре. Но я буду вся-
чески отговаривать их от 
актёрской профессии, рас-
скажу про все трудности. 
Если же они всё-таки вы-
берут этот путь, буду под-
держивать, подсказывать. 
— Вы прекрасно выглядите. 
Как поддерживаете форму?

— Диета, правильное 
питание и так далее. От 
этого никуда не уйдёшь. 
Но для меня самое главное 
— танцы. Я очень люб лю 
танцевать, это здорово по-
могает поддерживать себя 
в тонусе. И конечно, вну-
тренняя творческая не-
успокоенность. Вообще, 
когда я чувствую себя в 
гармонии с миром, я оста-
юсь худой и красивой.

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

В детстве моим любимым 
местом была театральная 

костюмерная

официально
Департамент городского 

имущества г. Москвы сооб-
щает о возможном установле-
нии публичных сервитутов для 
размещения объектов элек-
тросетевого хозяйства и их не-
отъемлемых технологических 
частей на земельных участ-
ках, расположенных в грани-
цах кварталов 77:08:0002013, 
а также 77:08:0002023 для ра-
бот по реконструкции пасса-
жирской инфраструктуры на 
остановочных пунктах и стан-
циях Рижского направления 
Московской железной дороги 
(Нахабино, Тушино, Трикотаж-
ная, Красный Балтиец, Граж-

данская, Аникеевка, остано-
вочный пункт Пойма).

Заинтересованные лица мо-
гут ознакомиться с поступив-
шим ходатайством об уста-
новлении публичных серви-
тутов и прилагаемым к нему 
описанием местоположения 
их границ в службе «одного 
окна» Департамента город-
ского имущества г. Москвы по 
адресу: г. Москва, 1-й Крас-
ногвардейский пр., 21, стр. 
1. Приёмное время: среда, с 
8.00 до 17.00.

Правообладатели земель-
ных участков, в отношении ко-
торых испрашивается публич-

ный сервитут, если их права 
не зарегистрированы в Еди-
ном государственном реестре 
недвижимости, могут подать 
заявления в Управление Рос-
реестра по г. Москве об учёте 
их прав (обременения прав) 
на земельные участки с при-
ложением копий документов, 
подтверждающих эти права 
(обременения прав), в тече-
ние 30 дней со дня опубли-
кования данного сообщения.

Подробности на сайте Де-
партамента городского иму-
щества г. Москвы www.mos.
ru/dgi

Сообщение о возможном 
установлении публичных сервитутов

Приложение — 
это быстрый доступ
 к информации 
о событиях 
в округе,
 к интересным 
статьям о жителях 
СЗАО,
 к афише 
на выходные,
 к электронному 
архиву газеты 
«Москва. 
Северо-Запад».

НОВОСТИ ОКРУГА
в бесплатном мобильном приложении 
«Москва. Северо-Запад» для смартфона!

В Google Play: В App Store:

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ ПРИЛОЖЕНИЕ

Анна Пурясева по профес-
сии — филолог английско-
го языка. А два года назад 
у неё появилось ещё и инте-
ресное хобби: она начала де-
лать топиарии — декоратив-
ные шарообразные деревья 
на тонком стволе в горшоч-
ках. По поверьям они прино-
сят счастье.

— Ещё 10 лет назад я ку-
пила себе такое деревце и с 
тех пор загорелась идеей по-
пробовать сделать подобное 
своими руками. Когда немно-
го подрос мой младший сын 
Серафим, у меня наконец-то 
появилась возможность осво-
ить новое хобби, — рассказа-
ла она «СЗ».

Технику она освоила по ви-
деоурокам из Интернета. Кро-
на топиария делается из пено-
пластовой или газетной заго-
товки в виде шара, к которой 
крепятся шарики из сизалево-
го волокна. Потом она крепит-
ся к стволу, который усажи-
вается в горшок с цементом, 
пластилином или другим за-

крепителем. А украсить крону 
можно чем угодно — и ракуш-
ками, и шишками, и орехами. 
Все нужные материалы Анна 
покупает в магазинах для ру-
коделия или собирает сама.

Топиарии Анна делает для 
себя или дарит друзьям. Са-
мый любимый стоит у неё на 
кухне — он выполнен в тё-
плых, жёлто-оранжевых цве-
тах и украшен сушёными 
апельсинами, палочками ко-
рицы и макадамскими оре-
хами.

— Апельсины я сушила 
специально. А орехи мы, ко-
нечно, сначала съели, а уже 
потом я аккуратно склеила 
скорлупу.

Пятилетний Серафим уже 
тоже помогает маме. Боль-
ше всего ему нравится катать 
шарики из сизалевого волок-
на и потом вместе с мамой с 
помощью клеевого пистолета 
закреплять их на пенопласто-
вой или газетной заготовке. 

Мария 
ГОРБУНОВА

Анна Пурясева 
с Юровской улицы 
делает деревья счастья

Анна Пурясева 
со своими 
творениями

В спектакле 
«Красное колесо» 
на сцене Театра 
Российской армии 
Анастасия Бусыгина 
сыграла императрицу 
Александру 
Фёдоровну

Ев
ге

ни
й 

Би
ят

ов
/Р

И
А 

Н
ов

ос
ти

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в



18 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№23 июнь 2021досуг

В Щукине расскажут 
о связи музыки 
и здоровья

Центр куль-
туры и ис-
кусств «Щу-
кино» при-
глашает на 
в и д е о л е к -
цию «Музыка 
и медицина» 
врача и научного журналиста 
Алексея Водовозова. Зрите-
ли узнают, может ли класси-
ческая музыка сделать нас 
умнее, снизить боль, а также 
какой трек лучше всего под-
ходит под мясной стейк и по-
чему томатный сок в самолё-
те вкуснее. Видеолекция до-
ступна на странице ЦКИ «Щу-
кино» в соцсети «ВКонтакте»: 
vk.com/shchukinocc.

В «Неоткрытых 
островах» научат 
тренировать 
выносливость

23 июня 
в 12.00 во 
дворце твор-
чества детей 
и молодёжи 
« Н е о т к р ы -
тые острова» 
пройдёт он-
лайн-тренинг «Тренировка 
выносливости». Участникам 
покажут комплекс упражнений 
для продолжительного выпол-
нения работы без заметного 
снижения работоспособности. 
Регистрация по ссылке: dom.
educom.ru/event/77479.

 
В Северном Тушине 
объяснят, 
что такое рында

М у з е й -
но-парковый 
к о м п л е к с 
«Северное Ту-
шино» возоб-
новляет цикл 
онлайн-лек-
ций «Флотская романтика». 
Первый выпуск посвящён 
звуковым сигналам на фло-
те. Зрители узнают, что та-
кое рында, откуда произошло 
слово «склянки», и увидят, 
как рында отбивает склянки. 
Запись доступна на страни-
це МПК «Северное Тушино» 
в соцсети «ВКонтакте»: 
vk.com/tushpark.

Наталья АНОХИНА

афиша

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Д аже если вы никог-
да не пробовали ло-
вить рыбу, почему 
бы не освоить это 
нехитрое занятие 

сейчас? Тем более что в округе 
немало мест, где можно заняться 
спортивной рыбалкой. Вот не-
сколько советов от мастера рыб-
ной ловли — рыбака с более чем 
двадцатилетним стажем жителя 
Покровского-Стрешнева Эрки-
на Ганиева.

Встречается даже сом

— Излюбленные места ры-
боловов — устье реки Сходни, 
канал имени Москвы и Хим-
кинское водохранилище, — 
рассказывает Ганиев. — Здесь 
можно поймать окуня, плотву, 
леща, щуку, сазана, встречает-
ся даже сом. Сомов я, правда, 
не ловил, только слышал, что 
есть, а вот щук вылавливал на 
Сходне. Окунь хорошо берёт, и 
300-400-граммовых вытаскивал. 
Только вот есть городскую рыбу 
не стоит. Тем более что первое 
правило спортивной рыбалки 
— поймал, взвесил, сфотогра-
фировал и отпустил. 

Важно правильно выбрать по-
году. В ясный, погожий день из-за 
отдыхающих спокойно посидеть 
с удочкой в тишине не получит-
ся. Так что для рыбалки погода 
нужна облачная, даже пасмурная 
— тогда, кстати, и клюёт лучше. 
Самый хороший клёв — утром 
и вечером.

Лещ клюёт на кукурузу

Начинающему рыбаку важ-
но подобрать удочку. Гнаться за 
брендом не стоит, ведь может не 
понравиться рыбачить. Мастер 
советует: удилище должно при-
глянуться с первого взгляда и 
«лечь в руку».

— Для начала подойдёт не са-
мое большое удилище, — го-
ворит Ганиев, — примерно 6-7 
метров, с безынерционной ка-
тушкой. Разумеется, понадобят-
ся наживка и подкормка. Оп-
тимальный вариант — мотыль 
или опарыш. Если брезгуете во-
зиться с червяками, то можете 
использовать горох и кукурузу 
— обычные консервированные. 
Лещ хорошо клюёт на кукуру-
зу. Подкормку бросаете там, где 
планируете ловить рыбу, и за-
кидываете удочку.

Ещё понадобится сачок, чтобы 
подхватить улов у берега: сильно 
дёрнувшись, рыба в момент до-
ставания из воды может оборвать 
леску и уйти с крючком в губе. 

Только поплавковая 
или донка

На рыбалке надо соблюдать 
неписаный этикет. Не садитесь 
близко к человеку, который при-
шёл на берег раньше вас: возмож-
но, у него место давно прикорм-
лено. 

А главное — помните: ловить в 
Москве можно только на поплав-
ковую удочку — не более двух 
крючков на человека — или на 
донку. Ловушки-верши — нечто 
вроде плетёных корзин из сетки, 
сети или электроудочка — брако-
ньерские средства, за такие мож-
но схлопотать штраф. 

Алексей ТУМАНОВ

Полезная информация о правилах рыбалки 
в Москве и Подмосковье 
на сайте the-fishing.ru. 
Сообщество рыболовов Москвы 
«ВКонтакте» vk.com/rybolovu 

Есть городскую 
рыбу не стоит

Поймал, сфотографировал 
и отпустил Где порыбачить в округе

ОТВЕТЫ 
НА СУДОКУ СО СТР. 20
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
(499) 647-6831

SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

Смотреть 
здесь

Эркин Ганиев — рыбак 
с двадцатилетним стажем
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прочитано в районной газете
В Куркине объявился 
серийный похититель 
автозапчастей

Об этом сообщает интернет-издание 
«Куркино». Тревогу забили жители рай-
она, пост с предупреждением появился в 
группе «Мой район: Куркино // Молжани-
новский» в социальной сети «ВКонтакте». 
Серийный «умелец» свинчивает с автомо-
билей фары, а с некоторых — и передний 
бампер. «Видимо, в цене не только дорогие иномарки. Пере-
шли уже на корейский автопром», — пишут автолюбители.

На Берзарина каршеринг не смог 
перелететь через железную дорогу

Каршеринговый автомобиль с оторванным передним бампе-
ром и повреждёнными колёсами бросили на улице Берзарина, 
сообщает интернет-издание «Хорошёво-Мнёвники» со ссыл-
кой на сообщение в группе «ДТП и ЧП | Москва и МО Онлайн 
| МСК» «ВКонтакте». Судя по фотографии, водитель пытался 
пере ехать железнодорожные пути, но высоты «Фольксвагена 
Поло» на такой трюк не хватило. После этого водитель, судя 
по всему, просто бросил чужую машину.

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Не так давно в центре Москвы 
была ограничена скорость элек-
тросамокатов до 15 км/ч. «Надо 
ли распространить это нововве-
дение на весь город?» — такой 
вопрос мы задали нашим читате-
лям на прошлой неделе. 

Как показали итоги 
опроса, большинство чита-
телей за ограничение ско-
рости электросамокатов. 
При этом 61% участников 

опроса считают, что такую прак-
тику надо распространить на все 
территории, а 29% полагают, что 
ввести ограничения надо только 
на тротуарах, а в парках люди всё 
же должны иметь возможность по-

кататься с ветерком.
Наконец, 10% респон-

дентов проблема кажется 
преувеличенной, поэтому 
они против любых ограни-
чений.

ваше мнение
Акцию «Время ранних» на Таганско-
Краснопресненской линии метро продлили до конца 
года. До 7.15 и с 8.45 до 9.15 утра пассажиры этой 
ветки могут проехать в два раза дешевле.

Наш следующий вопрос 
А вы стали ездить раньше с введением 
этой акции?

Варианты ответов
 Да, и неплохо сэкономил.
Я и до акции садился на поезд в это время, 
но возможности сэкономить рад.
Я не пользуюсь Таганско-Краснопресненской 
веткой метро.

Большинство жителей округа 
за ограничение скорости электросамокатов

Все новости 
района:
«Куркино»

В Южном Тушине силачи установили 
несколько мировых рекордов

Несколько мировых рекор-
дов установили участники 
Праздника силы, который 
прошёл в День России в 

спорткомплексе «Салют Гераклион» 
на Лодочной улице. На состязания 
в силовых видах спорта сюда съеха-
лись атлеты со всей России.

В турнире по гераклиону кали-
нинградский атлет Руслан Маль-
цев установил мировой рекорд: он 
поднял штангу и гирю общим весом 
166 кг. Предыдущий рекорд в этом 
соревновании установил в 1902 году 
российский спортсмен Георг Лурих, 
который поднял штангу и гирю об-
щей массой 162 кг.

А чемпион мира по тяге прямым 
хватом «колёс Апполона» Алексей 
Тюкалов из Санкт-Петербурга уста-
новил сразу два новых рекорда в тяге 
штанги прямым хватом. В первый 
раз он побил свой же мировой ре-
корд, потянув 228 кг, а во второй — 
потянул уже 230 кг.

Ирина ЛЬВОВА

Все новости 
района: 
«Хорошёво-
Мнёвники»

Руслан Мальцев поднял 
штангу и гирю общим 
весом 166 килограммов

фотофакт
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фотоконкурс «фирменное объедение»

По горизонтали: Отпечаток. 
Кот. Редингот. Бедлам. Ангара. 
Трубадур. Дартс. Сомали. Кам-
ча. Чек. Приказ. НАТО. Корт. 
Урок. Таран. Кашалот.

По вертикали: Брандспойт. 
Гарнитур. Скакун. Адресат. 
Азор. Рок. Брусчатка. Клише. 
Боа. Драм. Кагал. Дача. Аму-
лет. Тотем. Рикошет.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

Необходимо заполнить 
пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы ка-
ждая строка, каждый стол-
бец, каждый малый квадрат 
3х3 содержали все цифры от 
1 до 9 (каждая цифра встре-
чается только один раз). 
Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с 
учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно 
карандашом вписать в клет-
ку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 18

судокуЕсли вам надоело на-
ступать на грабли — по-
пробуйте на них пры-
гнуть.

Парень с девушкой при-
ходят в кафе. Девушка:

— Я буду карпаччо, рол-
лы с чёрной икрой, лобсте-
ров и мартини.

Парень:
— Ничего себе ты раз-

богатела! А я буду кофе.

— Как думаешь, до-
живём до конца света?

— Конечно, доживём, 
это же не пенсия!

Осознание того, что ты 
не зря учился в автошко-
ле, приходит тогда, когда в 
магазине уступаешь дорогу 
тележке, катящейся справа.

— Извините, Марьван-
на, опоздал, работа. Вы 
не расскажете коротко, 
что было на родитель-
ском собрании?

— Если коротко, то с 
вас 600 рублей.

анекдоты

Иван окончил 9-й класс и пла-
нирует поступать в колледж на ак-
тёрское искусство. У него много 
увлечений. Но семье больше все-
го нравится его увлечение выпеч-
кой. Парню удаётся всё: куличи, 
пончики, печенье. Но коронный 
десерт Ивана — чизкейк. Нежный 
торт тает во рту и редко остаётся 
на второй день.

Для основы надо смешать 300 г
измельчённого печенья со 100 г 
растопленного масла, выложить 
в форму и поставить на 10 ми-
нут в духовку при температуре 200 

градусов. Для начинки смешива-
ем 600 г сливочного сыра со 150 г 
сахара. В смесь добавляем 3 яйца, 
затем постепенно вливаем 300 мл 
сливок жирностью 33%. Выливаем 
начинку в остывшую основу. Под 
форму ставим ёмкость с горячей 
водой, чтобы чизкейк не подго-
рел. Выпекаем 10 минут при 200 
градусах, затем уменьшаем тем-
пературу до 150 градусов и ждём 
ещё 1 час. После выпекания торт 
остудить до комнатной темпера-
туры и поставить в холодильник 
на 6-12 часов. 

Чизкейки Ивана 
любит вся семья

Продолжается наш конкурс «Фирменное объедение». 
Поделитесь с нами своим любимым фирменным рецептом. 

И обязательно сфотографируйтесь вместе со своим шедевром. 
Размер фотографии должен быть не меньше 500 Кб. Фотографии 
и рецепты присылайте на нашу почту: szaopressa@mail.ru

!
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Деловитую рыжую белку запечатлела в пар-
ке «Покровское-Стрешнево» фотограф-лю-
битель Ольга Бакаева. Правда, на мордочке 
грызуна отчётливо читается неудовольствие: 
мол, чем щёлкать попусту, лучше бы угости-
ла чем-нибудь! Фотографией Ольга подели-
лась на своей странице «ВКонтакте».

— Действительно, белки в наших парках 
давно превратились в наглых попрошаек, — 
говорит жительница Куркина биолог Алёна 
Соколова. — Между тем подкармливать их 
следует в начале осени, когда они усилен-
но собирают припасы на зиму; зимой, если 
снежный покров плотный, а также весной, 
когда они выводят потомство и им требует-
ся повышенный рацион. А вот в тёплое вре-
мя года кормить их не следует: им в природе 
и так хватает пищи.

Алексей ТУМАНОВ

В Покровском-Стрешневе 
сфотографировали недовольную белку

объектив

Белки в парках превратились в попрошаек
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